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П Р О М Ы Ш Л Е Н Н Ы Й  В Ы П У С К
ПЕРВАЯ И ВТОРАЯ СТРАНИЦЫ СЕГОДНЯШНЕГО НО

МЕРА НАШЕЙ ГАЗЕТЫ ПОСВЯЩЕНЫ ИТОГАМ СОЦИА
ЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ ЗА ЯНВАРЬ ТЕКУ
ЩЕГО ГОДА РАБОТНИКОВ ПРОМЫШЛЕННОСТИ И 
СТРОИТЕЛЬСТВА ЗА ДОСРОЧНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ НА
РОДНОХОЗЯЙСТВЕННОГО ПЛАНА НА 1975 ГОД И УС
ПЕШНОЕ ЗАВЕРШЕНИЕ ЗАДАНИИ ДЕВЯТОЙ ПЯТИ
ЛЕТКИ.

В БЛИЖАЙШИХ НОМЕРАХ ТАКИЕ ЖЕ СТРАНИЦЫ 
БУДУТ ПОСВЯЩЕНЫ ИТОГАМ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 
СОРЕВНОВАНИЯ РАБОТНИКОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙ
СТВА.

ПОДОБНЫЕ ВЫПУСКИ РЕДАКЦИЯ БУДЕТ ДАВАТЬ 
РЕГУЛЯРНО ПО ИСТЕЧЕНИИ КАЖДОГО МЕСЯЦА.

П р о л е т а р и и  к е х  с т р о п ,  с о е д и н я й т е с ь !

я ж ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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И д у щ и е  • в п е р е д и
НЕФТЕГАЗОДОБЫ ВАЮ Щ ЕЕ УПРАВЛЕ

НИЕ ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ СССР.
ЗАВОДЫ  — ЭЛЕКТРОЛАМПОВЫЙ, РЕ 

ЖУЩ ИХ ИНСТРУМЕНТОВ,, И ЗМ ЕРИ ТЕЛ Ь
НОЙ АППАРАТУРЫ , ПОДШ ИПНИКОВЫЙ, 
ТРИКОТАЖ НАЯ Ф АБРИКА, ТОМСКИЙ 
МЯСОКОМБИНАТ, МЕЛЬКОМБИНАТ.

ЛЕСПРОМ ХОЗЫ  — 4 АСЛАНОВСКИИ, 
ЛАИСКИИ, ЧАИНСКИИ, КОЛПАП1ЕБСКИЙ.

АСИНОВСКИИ ЛЕСОПЕРЕВАЛОЧНЫ Й 
И ДЕРЕВООБРАБАТЫ ВАЮ Щ ИЙ КОМБИ
НАТ.*

П р е д п р и я т и я  -  д о л ж н и к и
НЕ ВЫПОЛНИЛИ ГОСУДАР

СТВЕННЫЙ ПЛАН ПО РЕА Л И 
ЗАЦИИ ПРОДУКЦИИ В ЯНВАРЕ: 
■ВАСЮГАНСКАЯ НЕФ ТЕРА ЗВЕ
ДОЧНАЯ ЭКСПЕДИЦИЯ, КОМБИ
НАТ КРУПНОПАНЕЛЬНОГО ДО
МОСТРОЕНИЯ, УПРАВЛЕНИЕ 
КАРЬЕРО В, М ЕБЕЛЬН О -ЗЕР
КАЛЬНАЯ Ф АБРИКА, ДРО Ж Ж Е
ВОЙ ЗАВОД, Ш ПАЛОПРОПИ- 
ТОЧНЫ И ЗАВОД, НОВОТЕГУЛЬ- 
ДЕТСКИИ, АРГАТ-Ю ЛЬСКИИ, 
КОМСОМОЛЬСКИЙ ЛЕСПРОМХО
ЗЫ , МОГОЧИНСКИЙ ЛЕСОЗА
ВОД.

Н е у м е н и е м , а  ч и сл о м
ЗАДАНИЕ ПО РОСТУ ПРОИЗ

ВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА НЕ 
ВЫПОЛНИЛИ: ОБЪЕДИНЕНИЕ
«СИБКАБЕЛЬ», ЗАВОДЫ «СИБ- 
ЭЛЕКТРОМОТОР», МАТЕМАТИ
ЧЕСКИХ МАШИН, МОРЯКОВ- 
СКИИ И ЛУЧАНОВСКИИ СТЕК
ЛОЗАВОДЫ," СПИЧФАБРИКА 
«СИБИРЬ», КОНДИТЕРСКАЯ 
ФАБРИКА, ЗАВОД ЖБК-40 ТРЕ
СТА «ТОМСКСЕЛ ВСТРОЙ», ЛИ- 
НЕВСКИЙ, ОРЕХОВСКИЙ, НОВО- 

.ТЕГУЛЬДЕТСКИИ ЛЕСПРОМХО
ЗЫ.
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Космонавты А. А. Губарев (справа) н Г. М. Гречко у памятника В. И. Ленину. 

Снимок сделан перед полетом. (Фотохроника ТАСС). ;

Экипаж станции «Салют-4» на Земле!
9 февраля 1975 года, в 14 

часов 03 минуты московско
го времени, после выполне
ния 30-суточной программы 
исследований на борту пило
тируемой научной станции 
«Салют-4» и транспортного 
корабля «Союз-17» космо
навты товарищи Алексей 
Александрович Губарев и 
Георгий Михайлович Гречко 
возвратились на Землю.

Приземление спускаемого 
аппарата транспортного ко
рабля «Союз-17» произошло 
в расчетном районе террито
рии Советского Союза в 110 
киломегоах северо-восточнее 
города Целинограда.

Самочувствие космонавтов 
после приземления хорошее.

При подготовке к спуску 
на Землю космонавты пере
несли в транспортный ко
рабль «Союз-17» материалы 
научных исследований, кас
сеты с фото- и кинопленкой, 
бортовые журналы, после 
чего закрыли внутренний 
люк-лаз.

В 9 часов 08 минут мо
сковского времени была про- 
и".зедена расстыковка тран
спортного корабля «Со
юз-17» и станции «Са- 
этют-4». Перед спуском с ор
биты экипаж произвел ори
ентацию корабля, затем бы
ла включена тормозная дви
гательная установка. По

Сообщение ТАСС
окончании работы - двигателя 
произошло разделение отсе
ков корабля, 'и спускаемый 
аппарат перешел на траек
торию снижения.

На высоте семи километ
ров была введена в действие 
парашютная система, непо
средственно у поверхности 
Земли сработали двигатели 
мягкой посадки, после чего 
спускаемый аппарат плавно 
приземлился.

Посадка спускаемого ап
парата происходила в слож
ных метеорологических усло
виях при скорости ветра 20 
метров в секунду, высоте 
облачности 150 метров и ви
димости 500 метров.

Медицинское обследова
ние, проведенное на месте 
приземления, показало, что 
товарищи Губарев и Гречко 
хорошо перенесли длитель
ный космический полет.

В ходе длительного косми
ческого полета осуществлен 
большой комплекс исследо
ваний Солнца, планет . и 
звезд в различных диапазо
нах спектра электромагнит
ных излучений, продолжено 
изучение земной поверхно
сти и атмосферы в интере
сах науки и народного хо
зяйства, выполнен широкий

круг медико-биологических 
исследований по дальнейше
му изучению влияния фак
торов космического полета 
на жизнедеятельность чело
века.

В течение полета связь с 
космическим кораблем «Со
юз-17» и станцией «Са
лют-4» надежно обеспечива-. 
ларь средствами наземного 
командно - измерительного 
комплекса, включающего в 
себя измерительные пункты, 
расположенные на террито
рии Советского Союза, и на
учно-исследовательские суда 
Академии наук СССР «Ака
демик Сергей Королев», 
«Ристна» и «Невель», нахо
дящиеся в акватории Атлан
тического океана.

- Поисково - спасательный 
комплекс в сложной метео
рологической обстановке 
обеспечил быстрое обнару
жение спускаемого аппарата 
и эвакуацию космонавтов.

Намеченная программа на- 
учногтехнических исследова
ний и экспериментов в сов
местном полете станции «Са
лют-4» и транспортного ко
рабля «Союз-7» успешно вы
полнена. Полученные дан
ные обрабатываются и изу
чаются.

Станция «Салют-4» про
должает полет в автомати
ческом режиме.

В.ответ на Обращение ЦК 
КПСС к партии, к советско
му народу коллективы про
мышленных предприятий 
широко развернули соревно
вание за досрочное выполне
ние заданий завершающего 
года пятилегки, В соответст
вии с обязательствами уже 
в первом квартале должно 
быть произведено продукции 
в объеме 26—28 процентов 
от годового задания. Итоги 
прошлого месяца показыва
ют, что взят хороший старт. ‘ 
Впервые за все годы пяти
летки в январе достигнут та
кой высокий темп роста про
изводства.

В январе дополнительно 
выпущено 4 тысячи тонн 
нефти, 33 тысячи электро
ламп, на 149 тысяч рублей 
металлорежущего' инстру
мента, различных приборов 
на 229 тысяч рублей, 13 ты
сяч кубометров пиломате
риалов, 32 тысячи кубомет
ров древесины, на 100 ты
сяч рублей швейных изде
лий, 227 тонн цельномолоч
ной продукции, 45 тысяч ба
нок консервов.

Большая часть прироста 
промышленной продукции 
получена за счет роста про
изводительности труда. Ме
сячное задание по этому по
казателю выполнено на
101,3 процента. По сравне
нию с январем прошлого го
да выработка на одного ра
ботающего в промышленно
сти возросла на 7,6 процен
та.

Из всех областных управ
лений, трестов и объедине
ний в Январе с заданием по 
реализации не справились 
управление * местной про
мышленности н управление

ПЛЮСЫ И МИНУСЫ Я Н В А Р Я
Промышленность области январское задание по 

реализации I продукции выполнила на 102,8 процента. 
Выпущено дополнительно продукции на 3 миллиона 
рублей. Выпуск продукции по сравнению с январем 
1974 г. возрос на 8,5 процента, производительность 
труда — на 7,4 процента. 24 предприятия не справи
лись с месячным заданием по реализации изделий.

строительства. Допустила 
отставание промышленность 
трех районов области—Пер
вомайского, Тегульдетского, 
Шегарокого.

Всего по области с планом 
реализации изделий в янва
ре не отравились 24 пред
приятия. Больше всего от
стающих коллективов в объ
единении «Томлеспром» и в 
управлении местной про
мышленности,

Чтобы справиться с со
циалистическими обязатель
ствами первого квартала, в 
январе промышленности об
ласти нужно было реализо
вать продукции в объеме 
около 8,5 процента годового 
плана. Эта задача решена ве

полностью. Объем реализа
ции составил 8,1. Выпущено 
же продукции 8,8 процента 
от годового задания. Это хо
роший задел для будущих 
месяцев.

Хорошо начала год про
мышленность г. Томска. Ме
сячный план реализации из
делий выполнен на 102,9 
процента. Объем выпуска 
продукции возрос по сравне
нию с январем прошлого го
да на 9,1 процента. Произ
водительность труда увели
чилась нц 7,2 процента. Ме
сячное задание по этому 
показателю перевыполнено.

Соревнующиеся районы 
г. Томска закончили январь 
с такими показателями:

Районы л С к 2 и о. ... а
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Кировский
Ленинский
Советский

104,3
102,2
102,6

103,5
97,2

108,0

740
578
443

8,5
8,4
8,8

Но Январь выявил и ряд 
недостатков в работе про
мышленности области. Еще 
очень много предприятий не 
справляется с государствен
ными заданиями. Особенно 
низки качественные показа
теля, и прежде всего показа
тели по росту производи
тельности труда. На 67 пред
приятиях не достигнута пла
новая выработка на рабоче
го. Из-за этого недодано 
продукции почти на 2,5 мил
лиона рублей.

Не достигли заданной 
производительности все
предприятия рьгбтреста, бо
лее. половины предприятий 
объединения молочной про
мышленности и управления 
местной промышленности. 
Из 16 районов области толь
ко предприятия девяти рай
онов выполнили задания по 
росту производительности 
труда.

Эти примеры свидетельств 
вуют о том, что многие 
коллективы не добились ра
ционального использования 
рабочего времени, недоста
точно занимаются внедрени
ем новой техники и передо
вой технологии. Один из ос
новных резервов — борьба 
за стабильную работу во 
всех трех декадах. На десят
ках предприятий, имеющих 
короткий производственный 
цикл, среднесуточный вы
пуск продукции в начале ме
сяца в несколько раз ниже, 
чем в конце.

• Планы на любом пред
приятии должны мобилизо
вать коллектив на напряжен
ную работу, на поиск и ис
пользование резервов. На 
некоторых предприятиях 
обязательства — Дать в пер
вом квартале 26—28 про
центов продукции годового 
задания — расходятся с 
производственными плана
ми, Не превышающими 25 
процентов программы года. 
Это приводит к тому, что 
обязательства не подкреп
ляются материально-техни
ческими ресурсами, планы 
теряют свою мобилизую
щую роль. Стремление «для 
перестраховки» взять план 
пониже привело к тому, что 
кое-где месячная программа 
оказалась меньше фактиче
ски достигнутого объема 
производства в прошлом го
ду. Особенно много таких 
предприятий, в Ленинском 
районе г. Томска. Промыш
ленность района выполнила 
задание по реализации на
102.2 процента. Но объем 
реализации к январю прош
лого года составил всего
97.2 процента.

Промышленность города
взяла неплохой старт в за
вершающем году пятилетки. 
Но есть еще немало возмож
ностей работать лучше, дать 
народному хозяйству значи
тельно больше сверхплано
вой продукции.

=  З А  В Ы С О К О Е  К А Ч Е С Т В О  Р А Б О Т Ы

ЭФФЕКТИВНОСТЬ ВСТРЕЧНОГО

С  трудовой победой!

Коллектив завода релгущих инструментов выполнил пя- 
тилетний план по росту объема производства и росту про- 
изЁоднтельности труда. В 1974 г. предприятие выпустило 
и реализовало столько продукции, сколько предусматри
валось выпустить в завершающем году пятилетки. Объем 
производства возрос с начала пятилетки на 38,6 процен. 
та, производительность труда — на 39,3 процента.

Цель —- выполнить пятилетнюю программу по выпу
ску продукции к 58-й годовщине Октября н дать допол
нительно изделий на 6,5 миллиона рублей.

За счет чего достигнут этот успех, рассказывает дирек
тор завода Лев Давыдович БУДНИЦКИИ.

Строителям, монтажникам, 
эксплуатационникам, проек
тировщикам, всем участни
кам создания мощностей но 
производству целлюлозы на 
Братском лесопромышлен
ном комплексе

Дорогие товарищи!
Центральный Комитет 

КПСС и Совет Министров 
СССР сердечно поздравляют 
вас с большой трудовой 
победой — вводом в дейст
вие в 1974 году мощностей 
по производству целлюлозы 
на Братском лесопромыш
ленном комплексе.

Вашим самоотверженным 
трудом создано на основе 
последних достижений нау
ки и техники крупнейшее 
предприятие целлюлозно-бу
мажной промышленности 
страны, его проектная про
изводительность в настоя
щее время превышает один 
миллион тонн в год. Ввод в

строй мощных производств 
по химико-механической пе
реработке древесины позво
ляет сделать крупный шаг в 
комплексном и эффективном 
использовании богатейших 
лесных запасов Сибири в ин
тересах страны, обеспечива
ет выработку для народного 
хозяйства ценной продукции 
на сотни миллионов рублей.

Достигнутые успехи в соз
дании новых производст
венных мощностей являются 
результатом творческого 
труда рабочих, инженерно- 
технических работников, 
служащих, применения пере
довых методов строительст
ва, использования прогрес
сивных строительных конст
рукций н материалов, широ
ко развернутого социалисти
ческого соревнования, боль

шой организаторской и поли
тической работы партийных, 
советских, хозяйственных, 
профсоюзных и комсомоль
ских организаций.

Центральный Комитет 
КПСС и Совет Министров 
СССР выражают твердую 
уверенность в том, что. кол
лективы строителей, монтаж
ников и эксплуатационников 
успешно выполнят задания 
завершающего года девятой 
пятилетки, отдадут все свои 
силы, опыт и знания для бы
стрейшего окончания строи
тельства и освоения всех 
производственных мощно
стей Братского лесопромыш
ленного комплекса.

Желам вам, дорогие това
рищи, новых трудовых побед 
п? благо нашей везпткой Ро
дины,

Центральный Комитет 
КПСС

Совет Министров 
СССР

Пятилетку — досроч
но! — эта цель определяла 
деятельность партийной, 
профсоюзной, комсомоль
ской организаций по мобили
зации коллектива предприя
тия на выполнение решений 
XXIV съезда КПСС, Боль
шое влияние на коллектив 
оказывал личный пример 
коммунистов, с первых дней 
возглавивших социалисти
ческое соревнование, таких, 
как заточнйцы’Т. В. Лапте
ва, Н. А, Синькова, налад
чик А. Ф. Хоменко, термист 
М. П. Неборак, электрик 
Ю. А. Васенин, ' водитель
В. А. Евстигнеев.

Напряженность усилий, 
качество работы во многом 
зависят от конкретности и 
важности цели, которую 
предстоит достигнуть. Вот 
почему, начиная с 1972 го
да, мы принимаем встречные 
планы. Их. мобилизующую 
роль можно показать на од
ном примере, В прошлом го

ду по нашей просьбе госу
дарственный план заводу 
был увеличен на 500 тысяч 
рублей. В сентябре мы под
считали, что уже в 1974 году 
можно достигнуть объема 
производства, запланирован
ного па 1975 год. Для этого 
нужно к встречному плану 
дать продукции еще на 200 
тысяч рублей.

Все службы предприятия 
основательно просчитали за
грузку мощностей, внесли 
предложения, за счет чего 
можно перевыполнить и без 
того напряженную програм
му. Предложения были об
суждены сперва на собрании 
актива, потом на общем ра
бочем собрании. Практиче
ски на нем присутствовал 
весь коллектив. Собрание 
решило дать в четвертом 
квартале дополнительно из
делий на 200 тысяч рублей. 
Бее цехи приняли дополни
тельные обязательства ■ 
выполнили их. Положение

осложнялось тем, что на
до было выпускать про
дукцию из наиболее де
фицитного металла, искать 
пути экономии стали. То 
есть повышалась трудоем
кость изделий. Коллективы 
всех цехов очень ответствен
но отнеслись к выполнению 
задания, обеспечили нужный 
прирост производства.

Встречные планы стали 
хорошей традицией, родив
шейся в годы пятилетки. 
Что этому способствовало? 
Рабочие гордятся историей 
своего орденоносного пред
приятия, бережно относятся 
к трудовой чести коллекти
ва, стремятся продолжать 
эстафету добрых дел и на
чинаний. Инструментальщи
ки не могли остаться в сто
роне от всенародного сорев
нования за досрочное завер
шение пятилетки.

Были и у нас экономиче
ские причины. Расчеты по
казали, что при запланиро
ванном вводе основных фон
дов и предусмотренных тем
пах роста производства к 
концу пятилетки снизится 
фондоотдача. В новый кор
пус предстояло переехать 
цехам из старых зданий, 
прироста мощностей не по
лучалось, Путь к увеличе
нию выпуска продукции мы 
увидели в принятии встреч
ных планов, в значительном

перевыполнении годовых за
даний.

Встречные планы дают 
коллективу значительные 
экономические выгоды. Из
вестно, что за перевыполне
ние заданий начисление в 
фонды материального поощ
рения производится по по
ниженным нормативам. За 
перевыполнение же в объе
ме встречного плана — по 
обычным нормативам. Это 
делается для большей заин
тересованности коллективов 
в напряженных , производст
венных программах. За пос
ледние два года встречные 
планы внесли дополнительно 
в фонды поощрения почти 
300 тысяч рублей.

Конечно, главное — не 
принять встречный план, а 
обеспечить его выполнение. 
Очень многое сделали в этом 
направлении партийная, 
профсоюзная, комсомоль
ская организации. У каждой 
из них свое поле деятельно
сти, свои формы и методы 
работы. Особое внимание 
уделялось молодым. Коми
тет комсомола, цеховые ком
сомольские организации ста
рались повысить ответст
венность у юношей и деву
шек за выполнение ежеднев
ных заданий, искали наибо
лее действенные формы со- 

, ревновання молодых. Адмя-

иистращгя всегда поддержи
вала курс на создание ком
сомольско-молодежных кол
лективов, в которых наибо
лее благоприятные условия 
для воспитательной работы, 
профессионального роста но
вичков.

Успех любого начинания 
в конечном счете зависит от 
активности, добросовеегно- 
сти, заинтересованности 
каждого члена коллектива. 
От того, как он соблюдает 
распорядок дня, режим бе
режливости, ищет резервы. 
Мы понимали, что активное 
участие рабочих в управле
нии производством, в реше
нии 'сложных задач совре
менного производства воз
можно лишь при хорошей 
экономической подготовке. 
Экономический всеобуч стал 
одной из главных задач пар
тийной организации. Он 
охватывает всех: рабочие
занимаются в школах ком
мунистического труда, инже
нерно-технические специали
сты — в экономических 
школах. Влияние роста эко
номических знаний на рост 
творческой активности, на 
выполнение встречных пла
нов несомненно. Экономиче
ский всеобуч, если так мож
но выразиться, готовит рабо
чих к более осознанному и 
действенному участию в со
циалистическом соревнова
нии. Вторая сторона — пра
вильно организовать это со
ревнование, по достоинству 
оценить вклад каждого.

(Окончание на 2-й стр.)
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(Окончание. Начало на 
1-й стр.)

Речь идет не только о мате
риальной «оценке» — возна
граждении, хотя после эко
номической реформы воз
можности поощрения побе
дителей значительно расши
рились. Были изменены 
схемы, условия соревнова
ния. Мы стремились охва
тить все категории работаю
щих, воздействовать на ре
шающие стороны деятельно
сти предприятия.

Совершенствование социа
листического соревнования
— процесс непрерывный. К 
нему нельзя относиться как 
к чему-то законченному. 
Приведу , два направления 
повышения эффективности 
соревнования из нашего опы
та. Нередко в том или ином 
цехе складываются , объек
тивные предпосылки для 
лучшей работы — больше 
резерв производственных 
мощностей, стабильные кад
ры, более благоприятные 
производственные условия. 
Заслуга в этом самого 
коллектива немалая. Но 
другие участники сорев
нования знают заранее, ко
му будут присуждены пер
вые места, теряют побуди
тельный стимул, снижают 
свои усилия в борьбе за 
победу. От этого снижается 
и эффективность соревнова
ния в целом. Мы считаем 
целесообразным при относи
тельно большом количестве 
участников трудового спора 
устанавливать по нескольку 
классных мест. От этого эф
фективность соревнования 
только выигрывает. Тут, ко
нечно, дело не в премиях. 
Важнее моральный фактор
— возможность победы в со

ревновании, связанного с ней 
общественного признания.

По этой жй причине ,мы 
стремимся в условия, по ко
торым подводятся итоги со
ревнования, включать толь
ко основные, решающие по
казатели, влияющие на об
щую эффективность произ
водства. Чрезмерное количе
ство показателей, по нашему 
мнению, не только не повы
шает ответственность кол
лектива, а и снижает его ия-

годы пятилетки своими си
лами мы изготовили 5 авто
матических линяй, четыре 
полуавтоматических агрега
та для термической обработ
ки инструмента. Вдвое уве
личилось производство сверл 
новым методом винтового 
проката. Большинство ин
женерно-технических работ
ников завода принимают са
мое активное участие во 
внедрении нового.

Нельзя отрывать экоиоми-

с его дня так же остро, как и 
вчера. В завершающем году 
пятилетки выпуск продукции 
должен возрасти на 9 про
центов без увеличения чис
ленности работающих. Если 
мы будем работать строго по 
графику встречного плана, 
то уже к 58-й годовщине 
Октября выполним програм
му пяти лет по производст
ву продукции я выпустим до 
конца года продукции еще

Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т Ь
ВСТРЕЧНОГО
терес к участию в соревно
вании.

Борьба за выполнение 
встречных планов потребо
вала усиления внутрихозяй
ственного расчета, совершен
ствования качества работы 
во всех производственных 
службах, на всех участках 
ускорения реконструкции це
хов. Мы внедрили систему 
расчетов нормативов неза
вершенного производства и 
обеспечения страховых запа
сов, без чего невозможно ра
ботать стабильно. Поднялась 
значительно роль второй 
смены в общем выпуске про
дукция. Досрочно были 
освоены мощности нового 
корпуса.

Ежегодно цехи пополняют
ся новым оборудованием. За

>2*4, f i
■ v Ш ж

ш ш ш ш ш

Ж ш  \  I
V

■  I
т а  ' ю

« - > ; м н п в н н и и 1
Ж......

„,МШ: ЩШ

-■ Ш т т
Ш ш Щ Г■ .

к я к ы я

llTIlIIIlIIlIlIIllIIIHlIIHIIllIIIIlIIIIIIIlinilllinilllllllllllllllllllllllHIllIIIlllllII

НОВЫЙ КОМБИКОРМОВЫЙ ЗАВОД
В областном центре раз

вернулось строительство 
крупного комбикормового за
вода. Мощности ‘нового 
предприятия рассчитаны на 
выпуск 400 тбян комбиниро
ванных кормов в сутки. Дру
гими словами, ежедневно на 
подъездные пути будет по
даваться десять железно
дорожных вагонов под ■ по
грузку.

В комплекс предприятия 
входят 39 объектов, на со
оружении которых надо 
освоить более 3 миллионов 
рублей на строительно-мон
тажных работах. Все произ
водственные процессы по 
транспортировке сырья, его 
переработке и обогащению, 
вплоть до складирования в 
силосные башни, полностью 
механизированы и автомати
зированы. Готовая продук

ция пойдет на такие сель
скохозяйственные предприя
тия, как птицефабрики, сви
новодческие и животновод
ческие комплексы.

Здесь, на обширной пло
щадке заняты генеральный 
подрядчик — передвижная 
механизированная колонна 
К> 758 треста «Томсксель- 
строй» и 14 субподрядных 
организаций, среди которых 
«Алтайэле в а т о р  строй» ,  
«Элеватормельмонтаж» из 
Красноярска, трест «Томск- 
транссгрой», ряд управлений 
из «Минмонтажспецетроя». 
В настоящее время выполне
ны работы по «нулевому» 
циклу под производственный 
корпус, завершается соору
жение коробкиздаиия адми- 
нистративнфбытового комби
ната, начато строительство 
здания компрессорной.

И МЕТРЫ, И ФОНТАН
Удачным был январь для 

нефтеразведчцков Западной 
экспедиции. П ри, задании 
1.600 метров они пробурили 
2.338 метров. Хорошо потру
дились и испытатели. Они 
вдвое перевыполнили месяч
ное задание. Порадовала раз

ведчиков недр новая скважи
на на Весеннем месторожде
нии. Полученный на ней 
фонтан значительно попол
нил уже известные запасы 
нефти.

А. ВЛАДИМИРОВ.

чвское развитие предприятия 
от задач социального разви
тия коллектива. За 1971 .— 
1974 гг. средняя заработная 
плата рабочих возросла на 
20,7 процента, улучшились 
условия труда в цехах. В со
ответствии с перспективным 
планом строились жилые до
ма, объекты культурно-бы
тового назначения. Значи
тельную часть средств на 
строительство заработал сам 
коллектив.

Многое сделано нашим 
коллективом для успешного 
развития предприятия, но 
жизнь выдвигает все более 
сложные требования. Вопро
сы технического перевоору
жения,. повышения произво
дительности труда, качества 
продукции стоят перед нами

на 6,5 миллиона рублей. Эта 
цель предусмотрена социа
листическими обязательства
ми. Администрацией и пар
тийной организацией завода 
в соответствии с требования
ми декабрьского Пленума 
ЦК КПСС разработан ком
плексный план мероприятий, 
осуществление которых обе
спечит выполнение со
циалистических обяза
тельств.

План начинается, с меро
приятий по улучшению мас
сово-политической работы. 
Она оплачивает, воспитыва
ет, мобилизует коллектив, 
пробуждает инициативу. Вез 
этой работы невозможны ни
какие успехи.

Предусматривается рас
ширение соревнования рабо
чих ведущих производствен
ных участков за выполнение 
личных комплексных пла
нов. Еще в 1971 году по 
инициативе прессовщика 
В. А. Андриенко с "помощью 

•мастера А. Н. Черкасского 
на заводе был разработан 
первый личный комплекс
ный план повышения про
изводительности труда. На
чинание поддержала партий
ная организация, нашлось 
у него много сторонников. 
По личным комплексным 
планам — одни выполняют
ся, другие вновь разрабаты
ваются — ежегодно работа
ют около 130 человек. Это 
новая, более высокая ступень 
социалистического соревно
вания, показатель творче
ского отношения к труду, го
сударственной заботы о про
изводстве. В нем будут уча
ствовать не менее i50 чело
век.

Ставится задача по-иному 
организовать труд и сорев
нование на производствен
ных участках. Уже кое-что 
сделано для укрепления ру
ководства участками и сме
нами. Наша цель — чтобы 
«а каждом из них были пар
тийная, профсоюзная, ком
сомольская группы. Там, где 
это сделало, дела пошли не
сомненно лучше. Сейчас мы 
стараемся внедрить на круп
ных участках бригадную ор
ганизацию . труда. А работу 
бригад построить так, чтобы 
казйдая из них выдавала го
товую продукцию, то есть 
труд рабочих оплачивался по 
последней операции. Такие 
коллективы более стабиль
ны, ответственны, их члены 
с большей заинтересованно-

На конвейере... автомашина

стыо овладевают смежными 
профессиями. Бригады И. Я. 
Максимова, В. Р. Черепано
ва, В. В. Сатагова, А. А. Ал
лина на заводе доказали 
преимущества такой органи
зации труда.

Продуманы инженерные 
мероприятия, способствую
щие выполнению плана 1975 
года и подготовке к работе 
в следующей пятилетке. Для 
нашего завода главное — 
добиться ускоренного техни
ческого перевооружения, без 
чего нельзя будет решать 
вопросы улучшения качест
ва, интенсификации произ
водства, добиваться роста 
производительности труда, 
возрастания доли квалифи
цированного труда.

В прошлом году мы обра
тились в министерство с пла
ном .завершения реконструк
ции завода, роста его техни
ческой оснащенности. Мно
гое нужно сделать для соци
ального развития коллекти
ва, закрепления его стабиль
ности. Решение всех этих 
вопросов нельзя отклады
вать на завтра. Ими необхо
димо заниматься последова
тельно и целенаправленно, 
изо дня в день. Только то
гда можно работать устой
чиво, без авралов, постоянно 
повышать эффективность 
производства.

Л . БУДНИЦКИИ, 
директор завода режущих 

инструментов.
* * *

В январе то м ски е  и н с тр у 
м е н та л ьщ и ки  вы п усти л и  пр о 
д у к ц и и  на 149 ты сяч  рублей 
больш е задания. По сравнению  
с янзарем  пр ош л о го  года объ 
ем реализации  возрос на 12 
процентов , в ы п у с ка  п р о д укц и и  
— на 9,3 процента . Годовое 
задание по в ы п у с ку  п р о д у к 
ц и и  в январе  вы полнено  на 
8,6 процента . И н струм е нтал ь 
щ и ки  взяли хор ош и й  старт  в 
заверш аю щ ем  году пя ти л е тки .

ФОТОРЕПОРТАЖ
У правление тресте «Запсиб- 

.елецавтом атика» вы полняет ра
б оты  по  м о н та ж у  и наладке  
автом атических систем  управ
ления пр о и зво д стве н н ы м и  п р о 
цессам и, систем  а ктивн ого  по
ж а р о туш е н и я  и о хр ан но й  сиг
нализации , н ала дке  стан ко в  с 
чи сло вы м  п р о гр а м м н ы м  уст
р о й ство м  и м н о ги е  д р уги е .

К р о м е  м онтаж а  стандартно
го  об о р уд о ва н и я  по  заранее  
ра зр а б о та н н ы м  схем ам , здесь 
ведется ещ е и д о р а б о тка  раз
личны х схем  с уче то м  о со б е н 
ностей и спе ц и ф и ки  их п р и м е 
нения. Э тим  заним ается гр у п 
па д о р а б о тки .

С и зм ен ен и ем  схем  в о зн и ка 
ет по тр ебность  и в нестан
д а р тн о м  об о р уд о ва н и и , к о т о 
р о е  то ж е  изготавливается на 
ра зли чны х участках управле
ния. Колл екти в  ’м о н та ж н о -н а 
л а д о чн о го  управления д о с р о ч 
но вы полнил план п р о ш л о го  
года. П овысилась п р о и зв о д и 
тельность труда. М о н та ж н ы е  
работы  вы полнялись в осн ов 
н о м  с о ц е н ко й  «хорош о» и «от
лично». В п р о ш л о м  го д у  был 
ор га ни зо ва н  уча сток п о д го то в 
ки  производства . Улучш илась 
ко м п л е кта ц и я  м атериалов, вне
д р е н  кон те йн ер ны й  завоз.

В за ве р ш а ю щ е м  год у  пяти
летки  план м он та ж но -н ал ад о ч
ных работ увеличился на 500 
тысяч -рублей  и д остиг 2.700 
тысяч. Расш ирилась н о м ен кл а 
тура работ. С первы х дней но 
во го  года в кол л е кти ве  ра з-
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вер нул ось  социал истическое  
сор евнование  за д о сро чн ое  
вы полнение  пла-на заверш аю 
щ его  года пятилетки.

Б ол ьш ую  ра б о ту  в ко л л е к 
тиве п р овод я т  партийная о р 
ганизация и адм инистрация. 
О рган и зо ван а  работа  по  повы 
ш ению  квалиф икации  рабочих, 
о б оруд о ван  технический  каб и 
нет, и ведется техническая и

..у V--V о

эко н о м и че ска я  учеба. Все это 
способ ствует по вы ш ен и ю  п р о 
изводительности  труд а . К ол 
лектив управления нам ерен 
перевы пол нить  свои социали
стические  обязательства и д о 
ср о ч н о  заверш ить план 9-й пя- 
тилетки.

НА СНИМКАХ: группа дора
ботки — старший инженер 
П. А. Желкин (слева) и техник

ш ш ш

Л. П. Кужевская; в лаборато
рии КИП (слева направо) — 
инженер-наладчик М. Ф. Гиль
мутдинов, старший инженер 
С. Г. Косолапов, инженер-при
борист Л. В. Мякишева, налад
чик А. К. Попов; лучшие мон
тажницы монтажного участка 
(слева направо) — Л. Казак и 
Л. Коржева.

В. КАЗАНЦЕВ.
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П р и г л а ш а е м  о б ъ я с н и т ь с я
Н И  З А П А С О В ,  Н И  Р И Т М И Ч Н О С Т И

Ергайский леспромхоз за январь задолжал по вывозке 6,3 
тысячи кубометров. Наш корреспондент попросил главного 
инженера предприятия А. Д. Макеева объяснить, что случи
лось с предприятием, которое раньше всегда работало ста
бильно.

—  Главные беды  —  нехват
ка треле вочн ой  техники , пл о
хая ор га ни заци я  сл уж б ы  ре
м онта в лесу, н изкий  коэф ф и 
циент готовности  челю стны х 
п о гр у зч и ко в  и автолесовозов , 
—  го во р и т  А л е кса н д р  Д е н и со 
вич. —  С казалось та кж е  от
сутствие запаса хлыстов на 
К р а с н о я р с ко м  ле сопун кте . В 
Ергае и М а л о б р а ги не  м ы  им е
ли в запасе 20 тысяч к у б о 
м етров . Н о хлысты бы ли сло
ж е н ы  то л ько  в о д н о м  м есте, в 
25 кил ом етрах  от у з ко ко л е й 
ной ж е л е зн о д о р о ж н о й  м агист
рали. П риход илось  под возить  
лес сначала на автом аш инах, а 
потом  п е р е гр уж а ть  на сцепы .

Д войная перевалка  пр ед ъ я
вила повы ш енны е требования 
к  о п ера тор ам  челю стны х по 
гр узч и ко в . А  техническая го 
товность м еханизм ов о каза 
лась н иж е  плановой. В р е зул ь 

тате вы работка^ на челю стной  
п о гр у з ч и к  за январь составила 
м енее  50 п р оцен тов  плановой. 
Коэф ф ициент техн ической  го 
товности автолесовозов  —  
всего  0,38. П лохо  и спол ьзо
вались м о щ н ости  у з ко ко л е й 
ной ж е л е зн о й  д о р о ги . Работ
ники  д о р о ги  нед овы полнили  
м есячны й план на 1.500 к у б о 
м етров .

В лесосеках не в ы д е р ж и ва 
лась расстановка  бри га д , н е о б 
ходим ая для вы полнения л л а - . 
на по треле вке . У кр уп н е н н ы е  
бри га ды  простаивали из-за не 
хватки треле вочн ы х тра кто р о в  
и н и зко й  их технической  го
товности . Н е о б хо д и м о  со в е р 
ш енствовать о р га н и за ц и ю
служ б ы  ре м о нта  на верхних 
складах. Это больш ая н е д о р а 
ботка  отдела главного  м ехани 
ка.

К а к  результат недостаточно

четкой  работы  всех отделов 
л е спро м хо за  в январе бы ло 
вы везено 45,7 тысячи ку б о м е т 
ров леса, разд елано  46 тысяч, 
а треле вка  составила всего 
41,8 тысячи куб о м е тр о в . За м е 
сяц  вм есто  то го , чтобы  п о п о л 
нить пе рехо дящ и й  запас хлы
стов, пр ед пр ия ти е  и зр а схо д о 
вало зна чи тел ьную  е го  часть.

В ф еврале на 3.000 куб о м е т 
ров увеличился м есячны й план 
по вы во зке  леса. Значит, н еоб 
ход и м о  использовать все 
и м ею щ иеся  ре зер вы . Д ля 
улучш ения работы  в л е сп р о м 
хозе  недавно создан  транс
портны й цех, за ко т о р ы м  за
креплена  вся д о р о ж н а я , техни
ка, автолесовозы  и челю стны е 
п о гр узч и ки . Р уковод ител и  це
ха отвечаю т за эксплуатацию  
автом аш ин и о р га н и за ц и ю  вы
в о зки  хлы стов. С созд ан ие м  
цеха улучш ается связь с ма
стерски м и  участкам и, э ки п а ж а 
м и автом обилей  и челю стны х 
п о гр у зч и ко в , что по зво лит  бы 
стрее устранить все «узкие»  
места на в ы в о зке  древесины .

ЦЕНА АВАРИИ
В январе предприятия Том

ского геологического’ управ
ления пробурили 4 тысячи при 
задании 5,3 тысячи метров. 
Управление подвел коллектив 

'  Васюганской экспедиции. При 
месячном задании 2.300 здесь 
пробурили всего 361 метр.

Чем  объяснить такой  срыв? 
—  на этот в о п р о с  ре д а кц и и  
отвечает начальник эксп е д и 
ции А. Д . Бары ш ев:

—  В д е ка б р е  п р о ш л о го  года 
б ур о вы е  б р и га д ы  д опустили  
аварии на двух скваж инах. 
Весь январь б ри га д а м и  был 
затрачен на аварийны е ра б о 
ты. П оэтом у и нет м етраж а . 
М ы  вним ательно ра зоб ра лись  
с причинам и  аварий, наметили 
м е р о пр и я ти я  для улучш ения 
качества работ. За н е со б л ю д е 
ние техн о л о ги че ско й  д исц ип 
лины снят с работы  м астер 
В. К. С о ки р ки н .

Коллектив  эксп е д и ц и и  пони
мает, что план б ур е н и я  сорван 
по  наш ей вине. В ф еврале и 
частично в м арте отставание 
б уде т п е р е кр ы то .

О т с т а в а н и е  в о с п о л н и м
Коллектив монтажного управления «Сибсантехмонтаж» в 

январе при плане 190 тысяч рублей освоил 130 тысяч. Редак
ция пригласила начальника управления Геннадия Ивановича 
Таранова объяснить причины отставания.

—  Д ля нас январь не очень 
по каза те лен : п р и м е р н о  по ло 
вина м есяца уш ла на ликвид а
ц и ю  так назы ваем ы х «хво
стов», то есть н ед о д е л о к . Д ля 
rfac, м о н та ж ни ко в , осо бенно  
плохо, ко гд а  об ъ екты  сдаю тся 
в эксплуатацию  н ера вно м е рн о  
в течение года. П остоянн ого  
ф ронта работ нет, бри га ды  
уход я т  с объекта , п о то м  в н о в ь . 
возвращ аю тся.

Так бы ло на ж и л ы х  дом ах, 
ко то р ы е  с о о р уж а л  трест 
«Т ом скж илстрой» , на к р у п н о 
панельном  д ом е №  32. Каш так 
начал застраиваться без и н ж е 

нерной  п о д го то в ки . А что п р о 
изош ло на строительстве о б 
щ еж и тий  по улице Ц им лян
ской? Х р о н о л о ги ч е ски  это вы
глядело сл е д ую щ и м  об р а зо м . 
К о р о б ки  всех че ты рех зданий 
были готовы  к  началу 1974 го 
да, а послед ние  м етры  тепло
трассы  -—  к  се р е д и н е  д екабря. 
К о гд а  оп роб овать  отопитель
н ую  систему? Р езкие  пе реп а 
ды  давления в го р о д с ки х  теп
ловых сетях привели  к  том у , 
что была р а зм о р о ж е н а  систе
ма в двух подъездах в д ом е 
№  40 по И р к у т с ко м у  тракту.

В настоящ ее врем я к о л л е к 

тив управления значительно 
о кр е п , правда, за счет ко м а н 
дированны х из К е м е р о в ско й  
области. Но ко стя к  неплохой. 
Его составляю т б ри га ды , в о з 
главляем ы е И. И. Кон и ни н ы м
и А. А . Н орм антасом .

М ы  вполне уверены , что д о 
пущ е нно е  отставание будет, 
восполнено, а квартальны й 
план вы полнен . Сейчас м о н 
таж ники  сполна обеспечены  
м атериалам и и ф р о н то м  ра
бот.

Комментарий заместителя 
управляющего трестом «Зап- 
сибсантехмонтаж» Н. М. Маре- 
нова:

—  В п о м о щ ь  м о н та ж н о м у  
управлению  трест к о м а н д и р у 
ет дополнительно  20 человек.

Н о п р о б л е м у  ка д р о в  надо р е 
шать б олее  капитально. В ча
стности, возвести  один  
70 -кварти рны й  д о м  для м о н 
таж н иков . М ы  вправе  ож ид ать , 
что о п р е д е л е н н ую  п о м ощ ь 
квали ф и цир ован н ы м и  сле саря
ми и эл е ктр о св а р щ и ка м и  о ка 
ж у т  пр о м ы ш л е н н ы е  п р е д п р и я 
тия, а м о л о д ы м и  специалиста
ми —  вузы  го р о д а  Т ом ска .

«Нынче плановы е объем ы  
м он та ж ны х работ управления 
в озросл и  на од и н  м иллион  
рублей  и составляю т 2,8 м ил
лиона. Трест принял ре ш ени е  
о д альнейш ем  укр е п л е н и и  ма
териальной  базы , выделил 
кран, автом аш ины , тр у б о у кл а д 
чик.

УКРУПНЕННЫЕ: ПУТИ РАЗВИТИЯ

Долго ли ходить 
в отстающих?

Возвращаясь из лесосеки, 
мы проезжаем мимо конто
ры леспромхоза. И безраз
лично, в 'конце ли декады, 
месяца, квартала, — нынче 
здееь в это время одинаково 
тихо и темно. А ведь многие 
помнят, как по вечерам 
празднично вспыхивали ру
биновые звезды. Их зажига
ли, когда леспромхоз выпол
нял план.

Сейчас леспромхоз — в 
отстающих. Задолжали госу
дарству 25 тысяч кубомет
ров деловой древесины. Ко
эффициент использования 
тракторов снизился на 10 
процентов, выработка на 
списочный трелевочный 
трактор — на 315 кубомет
ров, произвели продукции 
на рубль основных фондов 
всего 56 копеек, что на 42 
копейки меньше, чем в 1970 
году. Вывод один: дальше
так работать не годится. Пу
ти выполнения государствен
ного плана, на наш взгляд, 
нужно искать в умелой рас
становке людей и техники, 
во внедрения передовых ме
тодов и форм труда, в орга
низации социалистического 
соревнования.

Оба мы бригадиры, валь
щики с большим стажем ра
боты. Укрупненными брига
дами руководим второй год. 
Не скроем, поначалу каза
лось,' что новая организация 
труда себя не оправдает. 
Ведь условия работы в забо
лоченных лесосеках Причу- 
лымья сложные. Время по
казало силу укрупненных.

Бригада—основная произ
водственная единица в лесу. 
От нас в первую очередь 
зависит бесперебойность ра
боты всего лесного конвей
ера. С укрупнением бригад 
возросла и ответственность 
каждого коллектива, каждого 
рабочего. Ежемесячно мы 
должны заготавливать по 5,5 
—6 тысяч кубометров. Так 
что выполнение задания лес
промхозом зависит теперь 
даже от результатов одной 
бригады.

Но вот беда; укрупниться- 
то мы укрупнились, да но
вые коллективы пока сложи
лись формально, хотя объе
динение прошло на добро
вольных началах и люди в 
звеньях знали друг друта. 
Звено, в котором непосред
ственно трудится бригадир, 
обычно является ведущим. А 
в остальных порядок навести 
труднее. В нашем леспром
хозе бригадиры, как прави
ло, — вальщики. У каждого 
напряженное задание. Вме
шаться, как-то поправить ра
боту можно только в обеден
ное время или.после смены. 
Значит, повышенная ответ
ственность ложится на ма
стеров, начальника лесо
пункта. Мастера И. В. Юга- 
нов и И. М. Буйневдч с об
разованием укрупненных 
бригад постоянно бывают в 
звеньях, стремятся помочь. 
и советом, и делом. Но вот' 
дальше связь бригад с работ
никами управления леспром
хоза ослабевает.

Оба мы коммунисты и не 
жалеем сил, чтобы, новая 
организация труда быстрее 
прижилась в лесосеках. Но 
обеспечить всем необходи
мым 16—20 человек гораз
до сложнее, а порой просто 
не под силу одному бригади- 
ру._ В то же время инженер
ная служба и другие отделы 
леспромхоза не успели пере
строиться, работают по ста
ринке. Например, зарабо
ток слесарей, обслуживаю
щих на верхнем складе парк 
трелевочных тракторов и 
челюстных погрузчиков, 
только совсем недавно по
ставлен в зависимость от со
стояния техники, передан
ной лесозаготовителям. Ре
шение разработано, а пре
мии не начисляются, хотя 
готовность механизмов в 
зимние месяцы, достаточно 
высока. Такая неоператив
ность службы главного меха
ника очень мешает внедре
нию передовых методов.

Далее. На нашем мастер
ском участке нет бульдозе
ров и другой подготовитель
ной техники. Поэтому каж
дый месяц нам планируют 
24 машино-смены для вы
полнения подготовительных 
работ: сооружение погрузоч
ных эстакад, уборку сухо
стойных деревьев и многое 
другое. Лишь по этой причи
не мы ежемесячно теряем 
без малого по 1.000-^-1.500 
кубометров. Есть над чем 
поразмыслить производст
венному отделу леспромхо
за.

Укрупненные бригады пе
реходят на хозяйственный 
расчет. Это сейчас одно из 
важных мероприятий. Госу
дарство вкладывает в лес
ную промышленность боль
шие средства, снабжает нас 
дорогостоящей техникой, и 
кто, как не мы, должен 
обеспечить надежную работу 
механизмов. Но чтобы хо
зяйствовать разумно и бе

режливо, надо знать хотя бы 
азы экономики. Планово
экономический отдел в прош
лые годы уже начинал внед
рять хозрасчет, но останав
ливался при первых же труд
ностях. Наши экономисты 
редко бывают в лесу, до
вольствуясь ролью стати
стов. А сделать анализ рабо
ты всех производственных 
звеньев леспромхоза _ невоз
можно без постоянной свя
зи с бригадами, с рабочи
ми на местах.

Необходимо искать пути 
совершенствования хозяйст
венного расчета на мастер
ских участках, в укрупнен
ной' бригаде, в экипажах на 
вывозке леса и разделочных 
бригадах нижнего склада. К 
сожалению, пока все делает
ся лишь на бумаге. В. лесу 
есть пункты заправки горю
че-смазочными материалами, 
по мере надобностй выдают
ся запасные части. Вот толь
ко учет до сих пор не орга
низован. Берут, кому сколь
ко вздумается, и жгут,, не 
жалея. Все равно, мол, рас
ходы общие, распишут по 
числу механизмов. Индиви
дуальной ответственности, 
строгого спроса нет ни с ко
го. Недавно разлили целую 
цистерну— 25 тонн дизтоп
лива. И думаете, кто-ни
будь отвечал? Нет. Опять- 
таки списали на механизмы, 
полагая, что бригада все 
стерпит. Подобная бесконт
рольность дорого обходится 
леспромхозу.

Есть у нас большие пре
тензии к работе парткома и 
рабочкома леспромхоза, У 
нас могучий стимул соревно
вания используется пока 
крайне слабо. Председатель 
рабочкома Р. П. Пщцулии 
считает свою задачу выпол
ненной, организовав офор
мление социалистических 
обязательств. А по-нашему, 
соревнование с этого только 
начинается.

В конце прошлого года в 
лесосеку выезжала целая 
комиссия. Были и представи
тели райкома партии. Об
суждались и принимались 
социалистические обязатель
ства на 1975 год. Скажем 
прямо, работники планово
экономического отдела лес
промхоза. посчитали задание, 
не посоветовавшись предва
рительно с рабочими. На1 ук
рупненную бригаду на базе 
четырех тракторов довели 
задание 66 тысяч кубомет
ров, увеличив его по сравне
нию с прошлым годом более 
чем в полтора раза. Нам 
объяснили, что средний объ
ем хлыста будет*0,50—0,75 
кубометра. В кварталах, от
веденных для работы в остав
шиеся зимние месяцы, лес 
мелкомерный, объем его 
составляет всего 0,40—0,49 
кубометра. Приплюсуйте к 
этому небывало мощный 
снежный покров. Трудно до
биться в этих условиях вы
сокой выработки. Затем нам 
предложили «закруглить» 
показатели. Так годовое обя
зательство на бригаду выш
ло по 70 тысяч кубометров.

Мы, безусловно, сделаем 
все от нас зависящее, чтобы 
выполнить повышенные обя
зательства. Но полной уве
ренности в этом нет. Слабая 
работа отделов леспромхоза 
мешает нормальному ходу 
лесозаготовок. Совсем забы
та гласность соревнования. 
Мы не всегда знаем даже'о 
результатах работы соседне
го коллектива, не говоря 
уже о других лесопунктах. 
А ведь каких-нибудь полто
ра-два года назад по местно
му радио регулярно сообща
ли о достижениях передови
ков. Все-таки приятно, что о 
твоей работе узнает и се
мья. Начинаешь отставать, а 
дети спрашивают: «Что это 
ты, папа, плохо работаешь?». 
Попробуй не быть передови
ком у таких контролеров.

Наконец о форме вруче
ния наград и премий выпол
нившим условия соревнова
ния. Делается это до‘обид
ного буднично. Подойдешь к 
кассе, выдадут тебе причи
тающуюся пятерку или де
сятку — и вся недолга. Про
падает всякая заинтересован
ность, всякое желание еще 
раз стать победителем. Что 
мы этих денег не заработа
ем? Важны внимание, насто
ящая почесть за ударный 
труд.

Закончился январь — пер
вый месяц завершающего 
года пятилетки. Наши 
бригады перевыполнили за
дание. В целом же леспром
хоз вновь в отстающих. 
Долг по трелевке леса с на
чала года составил 3.200 
кубометров. В феврале план 
еще более напряженный. 
Поэтому нужно принимать 
меры уже сейчас, в начале 
года, потом будет поздно,

В. МИХАЙЛЕНКО,
Ш. ХАИРУЛИН, 

бригадиры укрупненных 
бригад Комсомольского 

леспромхоза. •

\
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11 февраля 1975 года К Р А С Н О Е  З Н А М Я
СЕКРЕТАРИ
УЧАТСЯ

Александровский райком 
КПСС провел семинар сек
ретарей партийных органи
заций и их заместителей. С 
■докладами об организацион
ной и внутрипартийной ра
боте, о методах и формах 
идеологической работы в 
партийных организациях, об 
основных направлениях раз
вития социалистического со
ревнования и партийного ру
ководства хозяйственным 
строительством выступили 
заведующие организацион
ным отделом райкома пар
тии А. А. Глазунов, пропа
ганды' и агитации — Н. Н. 
Копылов, промышленно
транспортным отделом — 
В. В. Титов, общим отделом 
—- В. Д. Кологовкин.

Опытом работы обменя
лись5 секретари партийных 
организаций НГДУ «Томск
нефть» П. И. Филкпповсний, 
районного нефтепроводного 
управления А. С. Судопла- 
тов, Стрежевского управле
ния буровых работ А. Ю. 
Пономарчук. С.трежевской 
АТК Н. В. Крюков. На семи
наре выступили секретари 
райкома КПСС М. А. Матве
ев, Е. А. Медведев, Н. Г. Не
стеренко.

В. ДМИТРИЕВ.

ИНТЕРВЬЮ
С ОТСТАЮЩИМИ

ВИНОВАТЫ 
И САМИ,
И ПОСТАВЩИКИ

В первом месяце завер
шающего года пятилетки уп
равление местной промыш
ленности недодало продук
ции на 40 тысяч рублей.

О причинах отставания на
шему корреспонденту рас
сказывает начальник управ
ления А. Г. Костюченко:

— В нашей отрасли не 
выполнили январского плана 
реализации два предприятия 
— Колпашевский горпром- 
комбинат и мебельно-зер
кальная фабрика. .Колпашев- 
цы задолжали 50 тысяч руб
лей, и томичи —- 17 тысяч.

В Колпашеве новый ди
ректор комбината. Видимо, 
только его неопытностью 
можно объяснить, что кол
лектив подвели потребители 
из Новосибирска: к 3 февра
ля они не перевели на счет 
комбината деньги за полу
ченные из Колпащева детали 
для домов.

— Возможно, нового ди
ректора это может . как-то н 
оправдать. Но ведь работни
кам управления можно и 
нужно было подсказать ему, 
как действовать.

— Я был в Колпашеве 10 
января. Обсуждали многие 
вопросы, в том числе и этот. 
Но, наверное, колпашевцы 
действовали недостаточно 
энергично и настойчиво. 
Урок они получили- серьез
ный.

— Александр Григорье
вич, а чем вызвано отстава
ние мебельно-зеркальной 
фабрики?

— В нем нельзя винить 
коллектив и его- руководите
лей. Весь январь простоял 
зеркальный цех из-за отсут
ствия сырья. Как это полу
чается ежегодно, Министер
ство местной промышленно
сти РСФСР и Главснабсбыт 
при Совете Министров 
РСФСР лишь в конце янва
ря определили поставщика 
полированного зеркального 
стекла —• Саратовский за
вод. Цех стоял целый месяц, 
а руководители фабрики не 
имели даже возможности 
предъявить поставщикам, 
штрафные санкции: они каж
дый год меняются. Не помог
ли нам и работники управле
ния снабжения и сбыта обл
исполкома: фонды на стекло 
мы от них получили, а са
мого стекла — нет.

— Не повторится ли по
добная история в феврале?

—- Нет, не повторится. Те
перь у нас ес'ть поставщик. 
Управление вместе с руково
дителями отставших в янва
ре фэедприятий проанализи
ровало причины, составило 
конкретные мероприятия по 
улучшению их деятельности.
В частности, на мебельно
зеркальной фабрике преду
смотрена организация рит
мичной поставки и выборки 
фондов сырья, заключения 
договоров на поставку полу
фабрикатов, февральский 
план скорректирован с уче
том ликвидации части январ
ского отставания, намечен 
перевод на двухсменную ра
боту заготовительного и 
зеркального цехов.

Намечены меры и по 
улучшению работы Колпа- 
шевского горпромкомбина- 
та.

На совещании в управле
нии, обсуждавшем итоги ян
варя, особое внимание обра
щено на повышение роли 
специалистов, призванных 
творчески помогать выполне
нию комплекса организаци
онно-технических мероприя
тий, напоавленных на даль
нейшее пазвитие нашей от
расли. Каждый специалист 
имеет ‘личный план, точное 
задание. Естественно, глав
ное внимание обоашено на 
дальнейшее развитие социа
листического соревнования, 
на успешное выполнение 
обязательств — дать в пеи- 
вом квартале 26—28 про
центов годового- плана.

В О З В Р А Щ Е Н И Е
Н А  З Е М Л

На Бакинском машино
строительном заводе имени 
Б. Сардарова собран опыт
ный образец агрегата 
«2ПАРС». Он базируется 
на мощном тракторе и яв
ляется одновременно екало- 
резом, бульдозером н кра
ном.

Продукция этого пред
приятия — трубоукладчики, 
краны —- пользуется боль

шим спросом па промыслах 
и строительных площадках, 
при прокладке магистраль
ных газо- и водопроводов. 
Она отправляется в несколь
ко зарубежных .стран: ГДР, 
Болгарию, Венгрию, Поль
шу, Индию и другие.

За пятилетку объем вы
пускаемой продукции на за
воде увеличится в полтора 
раза.

Бригаде слесарей, воз
главляемой коммунистом 
Константином Ханкулиевым, 
поручают самую ответствен
ную работу — первые эк
земпляры оборудования со
бирают они.

НА СНИМКЕ: слесари
К. Ханнулиев, Ф. Гусейнов 
и тракторист И. Цаплев. 
Опи собирали и испытывали 
агрегат «2ПАРС».

Фото Ю. Рахиля.
(Фотохроника ТАСС).

П О З Н А К О М И Л И С Ь  с о п ы т о м  
П О Д Ш И П Н И К О В Ц Е В

В последних сеансах свя
зи позывные Центра управ
ления все чаще заставали 
экипаж станции в транспорт
ном корабле.

— «Зениты», сверим 
опись возвращаемого обору
дования.

Четыре дня назад Георгий 
Гречко, отвечая на вопрос 

журналистов, «Как вал! нра
вится ваш орбитальный дом», 
сказал: Работы здесь так 
мног-о и мы к ней так при
выкли, что иногда ловишь 
себя на мысли —- а ведь я 
забыл, что нахожусь не на 
Земле...

Сегодня космонавты при
водят в состояние автомати
ческого режима ' системы. 
Как и подобает хорошим хо
зяевам, космонавты провели 
генеральную уборку станции, 
собрали пыль пылесосом, 
протерли панели пультов, и 
приборов. А потол1 по рус
скому обычаю присели перед 
дорогой.

Итак, научный и инженер
ный багаж -готов к спуску на 
Землю. Мы просим расска
зать о его содержимом и 
подвести первые итоги экспе
диции руководителей полета, 
ведущих конструкторов, уче
ных.

Руководители Центра уп
равления отмечают исклю
чительную слаженность ра
боты всех служб, ответст
венных за выполнение про
граммы.

Первые слова признатель
ности самим космонавтам 
и их наставникам в Центре 
подготовки. От эксперимента 
к эксперименту здесь совме
стно с иншенерами-разработ- 
чиками космической техни
ки совершенствуется про
цесс формирования человека 
редкой профессии, сочетаю
щего в себе универсальные 
знания и мужество, исключи
тельную работоспособность и 
чувство высокой ответствен
ности перед Родиной.

— Наши «Салюты» по
стоянно совершенствуются, 
— говорит один .из ведущих

разработчиков и конструк
торов профессор К  П. Фе
октистов. —i Даже в таком 
насыщенном научными эк
спериментами полете мы, ес
тественно, не. могли отка
заться от испытаний новых 
инженерных систем.

Жизнь заставляет нас ис
кать новые пути к повыше
нию эффективности работы 
космонавта на орбите, - к 
максимальной отдаче науч
ного оборудования. Нынеш
ний эксперимент в этом смы
сле особый. Успешно прошли 
испытания эксперименталь
ных автоматических систем 
длительной ориентации и ав
тономной навигации. Тща
тельно изучалось окружаю
щее станцию -пространство, 
что важно знать как для со
вершенствования космиче
ских аппаратов, так и для 
правильной эксплуатации на
учного оборудования в от
крытом космосе.

— Если ученым предсто
ит еще долго и тщательно 
обрабатывать результаты на
учных наблюдений, то нам 
уже сейчас ясно, что все 
важнейшие системы станции 
функционируют надежно, 
продолжает К. П. Феокти
стов. — Нас порадовали, в 
частности, высокие оценки, 
которые дали -космонавты си
стемам сближения и стыков
ки. Эти агрегаты, как и дру
гие системы управления, ра
ботали с -минимальными за
тратами топлива, что значи
тельно повышает возможно
сти орбитальных научных 
лабораторий,

— Работа экипажа «Са
люта-4» достойна самых вы
соких оценок,—говорит за
меститель начальника Цент
ра подготовки космонавтов, 
летчик-космонавт СССР ге
нерал-майор авиации А. Г. 
Николаев. — Алексей Губа
рев и Георгий Гречко пока
зали высокий класс мастер
ства как при проведении на
учных экспериментов, так и 
в управлении -космическим

т
аппаратом, в решении тех
нических задач.

Эти же высокие оценки 
поддерживают медики. Они 
подчеркивают, что комплекс 
профилактических мероприя- 

'  тий, предохраняющих орга
низм от функциональных 
расстройств в условиях неве
сомости, помог космонавтам 
сохранить отличную работо
способность. Все дни полета 
космонавты были в отличном 
настроении.

Впрочем, это мы, журна
листы, чувствуем особенно 
сейчас, -когда ведем р!епор- 
таж о последнем этапе рабо
ты космонавтов.

— Как настроение? На
верное, такое же, как и у 
нас? — спрашивает Земля 
у «Зенитов» на последнем 
витке перед спуском.

— Нет, разное, — шуткой 
отвечает Георгий Гречко. — 
Вы, наверное, волнуетесь, а 
мы любуемся солнечным 
закатом.

...Вот уже произошло от
деление спускаемого аппара
та от орбитального и агре
гатного отсеков -корабля. 
Сопла тормозных двигателей 
направлены вперед по дви
жению.

Еще минута, и корабль 
врывается в -плотные слои 
атмосферы. Гезко умень
шается скорость, на высоте 
семь километров раскрылся 
тормозной парашют. И вот 
уже корабль плавно повиса
ет под цветным куполом вто
рого огромного парашюта.

Теперь главное — ждать 
вестей от поисковых групп, 
находящихся в .районе посад
ки... Напряженные минуты. 
И вот она, радостная весть!

— Корабль на Земле, кос
монавты открыли выходной 
люк,

С возвращением вас на 
родную Землю, звездные ге
рои!

Н. ЖЕЛЕЗНОВ, 
спец. корр. ТАСС.

Центр управления
полетом..

Около сорока пяти тысяч ' 
рабочих, колхозников, слу
жащих нашей области за
нимается в школах коммуни
стического труда, организо
ванных на предприятиях и в 
учреждениях области.

Вопросам дальнейшего со
вершенствования учебно- 
воспитательного процесса в 
школе коммунистического 
труда был посвящен семи
нар заведующих кабинетами 
политпросвещения, председа
телей методических советов 
г. Томска, Асиновского, Кол-

пашевского, Кривошеинского 
и Томского районов. Они об
менялись мнением о даль
нейшем повышении дейст
венности школ коммунисти
ческого труда в свете реше
ний декабрьского (1974 г.) 
Пленума ЦК КПСС. Участ
ники семинара побывали на 
Томском подшипниковом за
воде. Секретарь парткома 
Л. Ф. Круглов рассказал о 
роли экономического обра
зования в повышения эффек

тивности коллективного тру
да подшипниковцев.

В цехе прутковых автома
тов завода участники семина
ра ознакомились с кабинетом 
технико-экономического обу
чения, просмотрели кино
фильм «Частица нашей жиз
ни» — о работе школ ком
мунистического труда на Ку- 
павинской тонкосуконной 
фабрике и любительский 
фильм ветерана завода А. Е. 
Ядрышникова «Мы — под- 
шипниковцы».

Т. АЛЕКСАНДРОВ.

П Р О В О Р
НАД ВАСЮГАНОМ

Высокая опора встала 
над рекой Васюганом. Это 
последняя опора на трас
се ЛЭП-220 от Каргаска 
к Гаскинской нефтепере
качивающей станции. Ее 
подъем производила
бригада под руководством 
кавалера ордена Ленина 
А. Г. Кротова- из мехко- 
лонны № 34 треста «Зап- 
сибэлектросетьстрой».

На трассе линии элек
тропередачи заканчивают
ся последние работы. Че
рез несколько дней элек
троэнергия придет на 
нефтеперекачив а ю щ у ю 
станцию.

Г. НИКОЛАЕВ.

Взаимовыгодное еотрудничество

З а  п л о д о т в о р н о е  
с о т р у д н и ч е с т в о

БОНН, 8 февраля. (ТАСС). 
Советско - западногерман
ские торгово-экономические 
связи развиваются благопри
ятно и приносят выгоду обе
им сторонам —- об этом сви
детельствуют данные, опуб
ликованные здесь в обзоре ... 
-правительствам ФРГ. ’

Как явствует из обзора; 
Советский Союз занимает 
ведущее место в торговле 
ФРГ с социалистическими 
странами. В 1974 году объ
ем торговли СССР с ФРГ 
превзошел 8 млрд, марок,

превысив уровень предыду
щего года почти на 58 про
центов.

В обзоре указывается так
же на перспективы дальней
шего расширения всесторон
них деловых связей между 
обеими, странами и подчер
кивается выгоды, которые 
они приносят западногормаи-"- 

■ ской стороне.
«Особенно многообещаю

щей формой сотрудничест
ва» называется долгосроч
ная промышленная коопера
ция между советскими внеш
неторговыми объединениями

С О Г Л А Ш Е Н И Е  П О Д П И С А Н О

ЛОНДОН, 8 февраля. 
(ТАСС). Политические дея
тели, английская общест
венность ожидают, что пред
стоящий визит премьер-ми
нистра Англии Г. Вильсона 
в Советский Союз будет 
способствовать дальнейшему 
развитию плодотворного со
трудничества между двумя 
странами.

Член Национального ис
полкома лейбористской пар
тии Р. Шорт, в частности, 
заявила, что московские пе
реговоры должны благопри

ятствовать расширению объ
ема торговли между двумя 
странами и достижению со
глашения о совместном уца- 
стии в осуществлении ряда 

■* промышленных проектов.
Как заявил председатель 

Международного комитета 
Национального исполкома 
лейбористской партии Я. Ми- 
кардо, визит английского 
премьер-министра будет спо
собствовать дальнейшему 
ослаблению напряженности 
и развитию международной 
торговли.

ВЬЕНТЬЯН. (ТАСС). В 
административном центре 
провинции Хуаконг городе 
Хуэйсае на севере Лаоса 
представители двух сторон в 
центральной совместной ко
миссии по осуществлению 
соглашения о восстановле
нии мира и достижении на
ционального согласия от 
1973 года подписали согла
шение о свободном сообще
нии между зонами, нахо

дящимися под контролем 
Патриотического фронта и 
вьентьянской администра
ции.

В соответствии с соглаше
нием открывается транспорт
ное движение между Хуэй- 
саем и г. Луангнамтха и меж
ду Хуэйсаем и провинцией 
Удомсай (освобожденные 
районы).

и западногерманскими фир
мами. Характерным приме
ром в этом отношении слу
жит участие ряда западно- 
германских фирм в строи
тельстве металлургического 
комбината ,в районе Курска.

Авторы ’обзора выражают 
уверенность, что накоплен
ный до сих пор положитель
ный опыт будет содейство
вать использованию обеими 
■сторонами имеющихся ре
зервов для дальнейшей акти
визации долгосрочного эко
номического сотрудничест
ва между СССР н ФРГ.

Соглашение является пер
вым крупным успехом ши
рящегося во вьентьянской 
зоне Лаоса народного движе
ния за ускорение реализа
ции соглашения и за соци
альную справедливость. Та
ким образом,коалиционными 
органами власти сделан пер
вый шаг в деле удовлетворе
ния справедливых требова
ний населения провинции.Вода на Юпитере?

П Е Р У :  П О Л О Ж Е Н И Е  Н О Р М А Л И З У Е Т С ЯВАШИНГТОН. (ТАСС).
Американские астрономы 
обнаружили наличие воды в 
атмосфере гигантской плане
ты Юпитер. Они считают 
это открытие чрезвычайно 
важным для решения во
проса о том, может ли на 
Юпитере существовать ка
кая-либо форма жизни. Уче
ные университета штата 
Аризона обнаружили при
знаки воды в атмосфере са
мой большой планеты Сол
нечной системы с помощью 
приборов, в том числе ин
фракрасного телескопа, вы
несенных высоко в земную 
атмосферу на специально 
оборудованном самолете 
«.С-141 Старлифтер». .

«Нет никаких сомнений в 
Том, что там есть вода», —

заявил доктор Гарольд Лар
сон. Он и его колЛеги сдела
ют подробный доклад об 
этом открытии на заседа
нии Американского астроно
мического общества 17 фев
раля. Ученые подчеркнули, 
что впервые на внешней 
планете Солнечной системы 
обнаружена молекула, несу
щая в, себе кислород.

Ранее наблюдения над 
Юпитером привели к обнару
жению следов химических 
соединений, которые, как 
полагают, были предвестни
ками появления первых 
форм жизни на Земле.

Инфракрасный телескоп 
на самолете обнаружил воду 
глубоко в атмосфере Юпи
тера, где давление в 20 раз 
превышает земное.

ЛИМА. (Корр. ТАСС).
Положение в перуанской 
столице и прилегающих к 
ней районах нормализуется. 
Возобновили работу пред
приятия, открылись магази
ны. Решительными мерами 
правительства и командова
ния вооруженных сил поря
док в городе полностью вос
становлен. Однако во избе-

я п О н С К
ТОКИО, 10 февраля. 

(ТАСС). Число промышлен
ных роботов в Японии пре
высило 10.000. Впервые 
промышленные роботы в

жан-ие новых вылазок реак
ции в столице и прилегаю
щих к ней районах продол
жает действовать комендант
ский час. Сообщается, что 
задержано более 600 участ
ников беспорядков, спрово
цированных контрреволюци
онными элементами. Полиция 
полностью приступила к ис
полнению своих обязанно-

Японии появились в 1967 
году. В условиях нехватки 
рабочей силы их число быст
ро росло. Только в прошлом 
году Япония импортировала

стей по поддержанию поряд
ка.

Власти призвали жителей 
столицы не поддаваться про
вокационным слухам, рас
пространяемым контррево
люцией. За искаженное ос
вещение положения в Перу 
закрыт корпункт агентства 
Рейтер в Лиме, а его со
трудники высланы из стра
ны.

около 2.500 роботов, боль
шинство из которых исполь
зуется на сборочных опера
циях на конвейерах.

ЧТО СКРЫВАЕТСЯ ЗА ПЕРЕМЕЩЕНИЯМИ В КИТАЕ

И Е Р О Б О Т Ы

На днях официальный 
представитель китайских 
влабтей подтвердил журна
листам, что произведены но
вые назначения на посты на
чальника генерального шта
ба и начальника главного по
литического управления ки
тайской армии. Ими стали 
Дэн Сяо-пин и Чжан Чунь- 
цяо. Оба они являются так
же заместителями премьера 
Государственного совета 
КНР.

Эти назначения заверша
ют нынешнюю серию пере
тасовок в высших военных 
сферах страны. В конце 
прошлого и в начале нынеш
него года стали известны 
имена четырех новых заме
стителей начальника гене
рального штаба и руководи
телей ряда главных управ
лений (ВВС, тыла и др.). В 
середине января на сессии

Всекитайского собрания 
народных представителей 
был утвержден в должности 
новый министр обороны 
Е Цзянь-ин..

В соответствии с приня
той на сессии ВСНП новой 
конституцией страны общее 
руководство вооруженными 
силами Китая передано в ру
ки Мао Цзэ-дуна.

Оценивая значение всех 
этих перемен, иностранные 
наблюдатели в Пекине обра
щают внимание прежде все
го на тот факт, что практи
ческое руководство арлшей 
и повседневный контроль 
над ней рассредоточиваются 
отнрше между представите
лями нескольких соперни
чающих между собой груп
пировок, ни одна из которых 
не получает преобладающих 
позиций.

Речь идет о компромиссе,

который носит сугубо вре
менный характер, так как не 
снимает остроты разногла
сий в правящих кругах в 
Пекине.

Все это связывают в пер
вую очередь с намерением 
избежать концентрации воен
ной власти в руках какого- 
либо одного деятеля, как 
это было при Линь Бяо.

В то же время предприни
маются попытки усилить 
роль армии во внутренней 
жизни Китая, придав ей по 
существу полицейские функ
ции. Каждая из претендую
щих на руководство делами 
страны группировка рассчи
тывает, установив, , в конеч
ном итоге, свой собственный 
контроль над вооруженны
ми силами, превратить их в 
надежную опору для себя 
при любых возможных по
трясениях.

Официальная пропаганда 
Пекина усиленно повторяет 
в эти дни тезис, согласно 
которолту армия всегда была 
верным помощником режи
ма и «следовала революци
онной линии Мао». Между 
тем известно, что в прош
лом отношения между арми
ей и режимом не раз приоб
ретали напряженный харак
тер, а оппозиция линии Мао 
Цзэ-дуна с особой силой 
проявлялась именно в ар
мейских кругах.

Не случайно пост минист
ра обороны оставался ва
кантным с 1971 года, то 
есть с момента устранения 
Линь Бяо, которого Мао 
Цзэ-дун как своего преемни
ка и единомышленника по
началу наделил всей полно
той власти в армии.

А сколько людей было 
перемолото на посту началь
ника генерального штаба!

Хуан Кэ-чэн попал в опалу 
в 1959 году «за несогласие 
с внутренней политикой» 
маои-стов. Сменивший его 
Ло Жуй-цин оказался «став
ленником Лю Шао-ци» и 
подвергся физической рас
праве в период «культурной 
революции». Позднее обя
занности начальника ген
штаба исполнял Ян Чэн-у, 
который в свою очередь 
был объявлен в Л1арте 1968 
года «главарем антипартий
ной группировки». Следую
щий деятель на том же по
сту — Хуан Юн-шэн исчез 
в 1971 году одновременно с 
Линь Бяо.

Перетасовывая вновь се
годня свои военные кадры, 
мэоисты еще раз демонстри
руют, что они не уверены в 
стабильности обстановки в 
стране.

А. КРАСИКОВ, 
обозреватель ТАСС.

С л е т
кооператоров

«Томск, облпотребсоюз. 
План девятой пятилетки по 
сдаче государству пушнины 
и дикорастущих перевыпол
нил на 2.600 рублей. Сей
час работаю в счет 1977 го
да. В 1975 году выполню 
еще две годовые нормы. Эго 
мой ответ на Обращение 
Центрального Комитета? 
КПСС к партии, к советско
му народу, Ларионов».

Такую телеграмму из 
верхнекетской тайги прислал 
в адрес областного слета пе
редовиков потребительской 
кооперации охотник Николай 
Михайлович Ларионов. Успе
хам своего товарища, нахо
дящегося на промысле, горя
чо аплодировали собравшие
ся в зале лучшие охотники, 
шоферы, кондитеры, пекари, 
продавцы, заготовители. Они 
приехали в Томск, чтобы 
проанализировать итоги года 
определяющего, наметить 
рубежи на год, завершаю
щий пятилетку.

Каждый, кто поднимался 
на трибуну, — и капитан 
теплохода «Кооператор» 
В. А. Алгазин, и заготови
тель Кожевпиковского райпо 
А. А. Яуфман, и продавец 

- села Пудовка Кривошеин
ского района С. В. Ракити
на, и заведующий гаражом 
Шегарского райпо И. Л. 
Герр, и многие другие 5 — 
прежде всего говорили, как 
взволновало их, -призвало к 
новым успехам Обращение 
Центрального Комитета 
КПСС к партии, к советско
му народу. Потому и ини
циатива кожевниковцев о 
досрочном завершении пяти
летки, обязательства кото
рых были опубликованы в 
газете «Красное знамя», на
шла горячую поддержку у 
всех кооператоров области. 
Об этом, в частности, сооб
щили в своих выступлениях 
председатель правления Зы
рянского райпо В. ■ Ф. Рауш, 
товаровед Томского райпот
ребсоюза А. П. Литвиненко, 
главный бухгалтер Колпа- 
шевского райпо Н. М. Рыж
ков.

С какими же результатами 
пришли к своему слету пе
редовиков кооператоры обла
сти? В докладе председателя 
правления облпотребсоюза 
Е. Я. Силаева отмечалось, 
что план розничного товаро
оборота в минувшем году 
выполнен на 100,9 процента, 
сверх плана продано това
ров на 1.738 тысяч рублей. 
Наиболее ощутимый вклад 
внесли коллективы Колпа- 
ше-вского, Молчановского, 
Кожевниковского и Зырян
ского райпо, Каргасокского 
райрыболовиотребсоюза.

В общественном питании 
план оборота 1974 года вы
полнен на 102,2 процента. 
Успешно завершен план , за
готовок сельхозпродукции, 
сдачи пушнины. Среди заго
товителей отличных резуль
татов достигли А. А. Яуф
ман (Кожевниково), Г. Я. 
Кан-ник (Первомайское). 
Охотник Васюганского кооп-

зверопромхоза М. Н. Костин 
сдает пушнину в счет 11-й 
пятилетии. Досрочно выпол- 

’ ШлСТяЖЛекШй план пчело
вод Кривошеинского райпо 
Г. И. Хлызов.

На слете назывались име
на й других маяков потре
бительской кооперации — 
пекаря В. К. Бу-рлиновой из 
Каргасокского района, шо
фера из Кожевникова А. А. 
Горна, старшего экономиста 
АсановскогО горпо Г. Е. Фа
деевой, заведующих магази
нами Е. А. Плотниковой 
(Колпашево), Е. А. Данило
вой (Шегарка). Интересным 
опытом предприимчивости, 
инициативы, что помогает 
успешно выполнять план, 
поделилась с товарищами 
заведующая магазином 
культтоваров Чаинского рай
она Т. F, Торопова.

Участники слета говорили 
также и о том, что нужно 
сделать, чтобы устранить не
достатки. А их у кооперато
ров немало. За средними 
неплохими цифрами скрыва
ются отстающие коллекти
вы. Так, план Щ74 года не 
выполнили 34 процента ма
газинов. Январский план 
-розничного товарооборота 
сорвали Бакчарский и Аси- 
новский райпотребсоюзы. 
Колпа-шевское, Криво-шеи-н- 
ское, Александровское и 
Шегарское райпо. В ряде 
мест плохо изучается поку
пательский спрос, нет това
ров достаточного ассорти
мента, плохо организована 
развозная торговля, особен
но обслуживание работни
ков животноводства. Низка 
культура обслуживания в 
некоторых столовых, не вы
полняются планы производ
ства собственной продукции, 
плохо используется обору
дование, В минувшем' году 
не выполнен план заготовки 
и закупок овощей, меда, гри
бов, ягоды, орехов, молока. 
Немало нареканий можно 
услышать' в адрес некоторых 
хлебозаводов и пекарен. Ка
чество хлеба низко, а удель
ный вес булочных и конди
терских изделий крайне мал. 
Неудовлетворительно еще 
работают транспортники, 
призванные обеспечить пот
ребности тружеников села.

Участники слета передови
ков приняли обращение ко 
в-сем работникам потреби
тельской кооперации обла
сти. В нем они призывают 
их сделать все необходимое, 
чтобы успешно выполнить 
обязательства 1975 года н 
пятилетки в целом, достойно 
встретить предстоящий XXV 
съезд КПСС.

На слете по итогам IV 
квартала минувшего года 
Каргасокскому райрыболов- 
потребсоюзу вручено пере
ходящее Красное знамя. Рос- 
потребсоюза и ЦК профсою
за работников госторговли и 
потребкооперации. Большая 
группа участников слета на
граждена почетными грамо
тами и ценными подарками.

С. АНДРЕЕВ.
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Володя М е ркулов . Н. А. Лунин.

Ф О Т О Л Е Т О П И С Ь  П О Б Е Д Ы

В ЕДИНОМ ПОРЫВЕ
ОТ ТАКИМ был в
годы войны комсомо
лец завода режущих 

инструментов Володя Мер
кулов — первый тысячник 
среди молодых рабочих Том
ска Так называли людей, 
систематически выполняю
щих свою норму на тысячу 
процентов, иначе говоря, да
ющих 10 норм в смену. На
чало движению тысячников 
положил уралец Д. Босый, 
который в первые месяцы 
войны,' сделав приспособле
ние «  станку, за один день 
выполнил 15 норм, а затем 
систематически стал выпол
нять задания на тысячу про
центов.

Володя Меркулов пришел 
на завод 14-летним подрост
ком в первый год войны и 
быстро освоил сверлильный 
станок. В августе 1942 года 
выполнил дневное задание 
на 1.650 процентов. В 1943 
году среднее выполнение 
нормы за месяц составляло 
у него 1.150 процентов.

Володя соревновался с 
другим . тысячником — Са
шей Найкйным с электроме
ханического завода. За их 
трудовым состязанием сле
дила вся комсомольская ор
ганизация города.

ОЛОССАЛЬНУЮ на
грузку принял на 

/ бя в годы воины же
лезнодорожный транспорт. 
Сегодня мы публикуем порт
рет машиниста депо Ново
сибирск Томской железной 
дороги Николая Александро
вича Лунина — инициатора 
движения, названного его 
именем. Лучшие машинисты 
паровозного депо узла 
Томск-11, работая лунин- 
скими методами, довели 
межпромывочный пробег па
ровозов до 10 тысяч кило
метров вместо полошенных 
грех тысяч. «Бережно отно
ситься к доверенной 
технике, работать без аварий 
и простоев» — этот девиз 
лунинцев распространился и 
в промышленности, В статье. 
«Луаинцы промышленно
сти» «Правда» писала 6. ию
ля 1942 года: «Опыт стаха
новцев томских предприятий 
заслуживает серьезного вни
мания. Луганские методы

работы, получившие широ
кое распространение на 
транспорте, должны быть ис
пользованы и в промышлен
ности. Они намного повысят 
результаты Всесоюзного со
циалистического соревнова
ния и дадут фронту допол
нительное количество воору
жения и боеприпасов».

Н А СНИМКЕ В. Конд
ратьева запечатлен 
момент, когда в од

ну из частей 178-й Красно
знаменной Кулагинской ди
визии пришла коллективная 
посылка из Сибири. В ней— 
пачки чудом сохранявшего
ся довоенного душистого мы
ла, махорка, а главное — 
письма, полные уверенности 
в победе над захватчиками.

Это очень интересная для 
истории тема — переписка 
фронта с тылом. .Может 
быть, эта фотография напом
нит нашим читателям о том 
воздействии, которое ока
зывали такие письма. Напи
шите нам об этом.

ТОРАЯ фотография 
В. Кондратьева отра
жает эпизод Великой 

Отечественной войны: мино
метный расчет 178-й диви
зии ведет огонь по позициям 
противника. В Томске живут 
ветераны этой дивизии.. Не 
узнают ли дни на снимках 
В. Кондратьева себя или 
своих знакомых?

ТЕПЕРЬ — о почте 
рубрики. В прошлой 
подборке фотогра

фий был опубликован 
снимок, на котором запечат
лена беседа агитатора ком
сомолки А. С. Некрасовой в 
колхозе «Красный луч» 
Томского района. Вот пись
мо из родильного дома № 1 
г. Томска: «В юной девуш- 
ке-агитаторе мы узнали, на
шу работницу — старшую 
сестру Анастасию Семенов
ну Исаеву, до' замужества 
Некрасову. Закончив Том
ское медучилище, она с 
1942 года по 1946 год рабо
тала акушером в Корнилов
ском сельсовете. И вот око
ло 'тридцати лет уже тру
дится в нашем роддоме. 
Внимательная, чуткая — та

кой мы ее знаем по отно
шению к больным и товари
щам по работе. Ее труд от
мечен многими поощрения
ми. Недавно ей исполнилось 
55 лет. Несмотря на такой 
возраст, она полна энергии и 
служит примером для моло
дежи.

Г. ШИПИЦИНА, 
главный врач 

роддома № 1».
Сама Анастасия Семенов

на рассказывает о том вре
мени, когда была сделана 
фотография:

— Помню, помню тот 
день. Вызвали меня в сель
совет, говорят: «Корреспон
дент приехал, тебя сфото
графировать надо». «Поче
му, — говорю, — меня? 
Лучше нет, что ли?». Тогда 
вся сельская интеллигенция 
была вовлечена в агитацион
ную работу, а руководила 
нами замечательная женщи
на Евдокия Петровна Поно
марева. Сейчас ей 71 год, 
живет она в Томске, на ули
це Артема. Ох, нелегкая у 
нее была служба — это она 
похоронки вручала, она -на* 
род на сельскохозяйствен
ные работы поднимала, теп
лые вещи для фронта соби
рала, о школах и больницах 
пеклась — да мало ли забот 
у председателя сельсовета в 
военное время!

Пошли мы с фотокоррес
пондентом на мой участок— 
в деревню Круглыхияо, что 
совсем рядом с Корнилово. 
Радио тогда в селах не бы
ло, газет только агитаторам 
хватало. С большим интере
сом нас слушали в сельских 
избах, потому что не было 
такого человека — ни мало
го, ни старого, — у которого 
не было бы родственника на 
фронте. А мы несли вести с 
фронта.

Многие корниловские 
мужчины погибли на фрон
те. Бываю я в. этом селе и 
каждый раз с сожалением 
отмечаю, что нет там па
мятника погибшим. Я по
нимаю: плохонький не хо
чется ставить, а хороший до
рого стоит. И все-таки па
мятник нужен. Память о по
гибших — всего дороже.

.'■а. m w  ШШ, 
' ' .•/ - - :
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К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ЛЕНИНСКОГО 
РАЙОННОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
13 февраля 1975 г., в 4 

часа дня, в зале заседаний 
облпотребсоюза (пер. Сов- 
дартшкольный, 10) состоит
ся заседание одиннадцатой 
сессии районного Совета де
путатов трудящихся.

Повестка дня:
1. О плане развития на

родного хозяйства и бюдже
те района на 1975 г.

2. О ходе выполнения ре
шения Томского облисполко
ма № 256 от, 26/IX-74 г. 
«О работе советских н хо

зяйственных органов обла
сти по обеспечению сохран
ности социалистической соб
ственности, борьбе с хищени
ями, недостачами н бесхозяй
ственностью».

На сессию приглашаются 
руководители и секретари 
партийных организаций про
мышленных и торговых 
предприятий, общественного 
питания, учреждений и учеб
ных заведений, председатели 
фабрично-заводских "комите
тов.

ПОГОДА
Сегодня по области ожи

дается снег, метель, по за
падным районам без ойад- 
ков, ветер юго-западный, 
5— 10 метров в секунду, 
температура — 22—27 гра
дусов мороза, по юго-восточ
ным районам 15—20, в Том
ске — 16—18.

12—13 февраля по обла
сти слабая Метель, ветер 
западный, 7—12 метров в 
секунду, температура ночью 
по северным районам минус 

•37 градусов, днем —32-
27—32, по остальной тер
ритории ночью 20—25, 
днем — 13—18.

НА СОИСКАНИЕ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ПРЕМИЙ РСФСР 1975 ГО Д А
V

Комиссия президиума Со
вета Министров РСФСР по 
Государ<Ьвенньгм премиям 
РСФСР в области литера
туры. искусства и архитек
туры начала прием работ на 
соискание Государственных 
премий РСФСР 1975 года.

К рассмотрению принима
ются работы в области лите-

V
ратуры и искусства, содей
ствующие коммунистическо
му воспитанию трудящихся, 
отвечающие принципам со
циалистического реализма и 
получившие широкое обще
ственное признание, а также 
оригинальные и экономич
ные архитектурные реше
ния.

Работы на соискание пре
мий могут выдвигаться го
сударственными, обществен
ными и творческими органи
зациями.

Комиссия принимает ра
боты, опубликованные (пока
занные, сооруженные) до 
15 июни 1974 года. Прием 
производится до 1 июля 
1975 года.

По вопросам, связанным 
с условиями выдвижения на 
премии, обращаться в ко
миссию президиума Совета 
Министров РСФСР по Го
сударственным премиям 
РСФСР по адресу: Москва, 
К-274, Делегатская улица. 3, 
телефоны №№ 299-39-05, 
226-58-81.

- ПРОЧНЫЕ
С каждым годом все боль

шую популярность приоб
ретает водный транспорт 
индивидуального пользова
ния. Сейчас в нашей обла
сти более 15 тысяч мотор
ных лодок, однако в навига
ционно-технической инспек
ция аттестованы на право 
управлять лодками лишь 14 
тысяч человек. Значит, ос
тальные представляют по
тенциальную опасность для 
движения на реке. Человек, 
не имеющий водительских 
прав, не знает навигацион- ' 
ных правил. А это приво 

, дит к печальным - результа
там.

Летом прошлого года 
П. Типсин в районе Нарыма 
столкнулся на Оби с тепло
ходом. Лодка развалилась на 
куски, ее владелец погиб. На 
Томи Т. Семьянов вышел в 
плавание, не имея представ
ления о порядке движения 
судов. Лодку захлестнуло 
волной теплохода, ее владе
лец также погиб.

Наша инспекция совмест
но с общественниками про
вела в прошлую навигацию 
206 рейдов. Было задержа
но 822 нарушителя, которые

пренебрегли правилами пла
вания на реке. Все они по
несли наказание, но ведь 
фактов нарушения могло не 
быть. Владельцы лодок ба
зируют свои суда на стоян
ках, которые объединяют 
большие коллективы. Вот 
здесь-то и должна вестись 
воспитательная работа. Надо 
установить строгий контроль 
за техническим состоянием 
судов, от внимания общест
венности не должен ускольз
нуть ни единый факт нару
шения правил.

Хороший опыт накоплен 
у лодочников манометрового 
завода. Каждое судно, ухо
дящее в плавание, регистри
руется в специальном жур
нале. Зимой здесь уже про
ведена переаттестация судо
водителей, они познакоми
лись со всеми новшествами 
предстоящей навигации. Не
малая заслуга , в этом при
надлежит инженеру завода 
Н. П. Истомину.

Готовы к навигации вла
дельцы моторных лодок на
учно-исследовательского ин
ститута электромеханики, 
здесь большую работу про

водит общественник А. К. 
Мастеренко. Идет переатте
стация судоводителей в ин
ституте автоматизированных 
систем управления и радио
электроники, на заводе мате
матических машин, в Инсти
туте оптики атмосферы. До 
начала навигации проверку 
знаний в нашей области дол
жны пройти около пяти ты
сяч владельцев моторных 
лодок.

Областная навигационно- 
техническая инспекция су
ществует три года. В прош
лое лето по сравнению с 
предыдущей навигацией на 
40 процентов снизилось ко
личество аварий, вдвое мень
ше было несчастных случа
ев. В этом есть доля труда 
наших общественных ин
спекторов Л. Е. Анисимова 
и Г. А. Дергачева в Самусь- 
ках, Н. В. Клюжева в Ше- 
гарке, А. И. Еремина в Кри- 
вошеине, томича Н. И. Три
фонова. В проведении рей
дов по выявлению нарушите
лей большую помощь оказы
вал нам коллектив политех
нического института.

Нарушитель правил дви

жения на воде подвергает 
опасности не только свою 
жизнь, но и жизни окружа
ющих. Некоторые владель
цы лодок, чтобы уйти от от
ветственности, не регистри
руют свои суда или пишут 
на них фальшивые номера. 
Так, прошлым летом работ
ник «Химстроя» В. Воронин 
плавал на лодке с выдуман
ным им самим номером. Жи
тель села Победа Н. Варла
мов, купив лодку, бывшую в 
эксплуатации, не перереги
стрировал на себя ее номер. 
Эти судоводители понесли 
административное наказание 
й подвергнуты крупному 
денежному штрафу.

До начала навигации 
остается три месяца. Во всех 
районах области надо сейчас 
активизировать работу ко
миссий по аттестации вла
дельцев моторного флота. 
Необходимо добиться того, 
чтобы ни один человек не 
вышел нынче в плавание без 
специальных знаний.

Л. БЕЛОЗЕРОВ, 
начальник областной на
вигационно-технической 

инспекции.

Т е м а т и ч е с к а я
в ы с т а в к а

В актовом зале ТИАСУРа 
состоялось открытие учебно- 
методической выставки, на 
которой представлены все 
факультеты института. Каж
дая кафедра оформила свой 
стенд, представила экспона
ты.

Кафедра телевизионных 
устройств демонстрирует 
использование цветного те
левидения для проведения 
лабораторных работ со сту
дентами. Кафедра промыш
ленной электроники пред
ставила на выставку прибор 
для контроля знаний сту
дентов перед лабораторной 
работой.

Стенд «Советы дипломни
ку» и утолок для студентов, 
проходящих производствен
ную практику, оформил кол
лектив кафедры теоретиче
ских основ радиотехники. 
Здесь же представлены, при
боры, изготовленные сту
дентами.

Вызывают интерес посети
телей методические указа
ния в помощь молодым пре
подавателям по организации 
и проведению практических 
занятий, разработанные ка
федрой сверхвысоких ' ча
стот и квантовой радиотех
ники.

Обращает на себя внима
ние устройство для прове
дения лабораторных работ 
по курсу «Информационно- 
поисковые системы и инфор
мационно-поисковые языки», 
созданное руками студентов 
на кафедре автоматизации 
обработки информации.

На выставке представле
ны методические пособия по 
курсовому и дипломному 
проектированию, учебники, 
авторами которых являются 
сотрудники института.

Выставку посещают пре
подаватели других вузов го
рода.

И. ФЕДОРОВА.

Спортивная панорама
КОНЬКИ. 26-летний Вла

димир Иванов и 23-летний 
свердловчанин Юрий Конда
ков завоевали соответствен
но серебряную и бронзовую 
медали на конькобежном 
чемпионате мира в Осло. 
«Золото» досталось голланд
цу Харму Куйперсу, набрав
шему в сумме многоборья 
176,002 очка. Результат 
Иванова — 176,050, у Кон
дакова — 176,382. Иванов 
также выиграл малую золо
тую медаль за победу на 
дистанции 10.000 метров — 
15 мин. 24,96 сек.

ШАХМАТЫ. Нана Алек
сандрия в седьмой партии 
финального матча претен
денток на первенство мира 
по шахматам выиграла у 
Ирины Левитиной, и счет в 
их поединке вновь сравнял
ся — 3,5:3,5.

ФУТБОЛ. Олимпийская 
сборная СССР по футболу 
в товарищеском матче побе
дила польскую команду 
КГЭС — 2:0 (2:0). Оба гола 
забил Валерий Андреев.

ВОЛЬНАЯ БОРЬБА. Со
ветские борды вольного сти

ля в Алма-Ате одержали 
победу в третьей встрече с 
командой США — 7:3. На 
этот раз соперниками аме
риканских атлетов были ат
леты Казахстана. В весе 
68 кг американская сборная 
не выставилае выставила участника. 

НАСТОЛЬНЫЙ т е н н и с .
Мужская и женская сбор
ные СССР по настольному 
теннису выбыли из дальней
шей борьбы за золотые на
грады чемпионата мира, про
должающегося в индийском 
городе Калькутте. Наши тен

нисисты проиграли шведам 
— 2:5, хотя и вели со сче
том 2:0. А советская жен
ская команда потерпела по
ражение от спортсменок Вен
грии — 2:3. Победители
командного турнира будут 
известны позже. Впереди 
также личные соревнования.

ВОЛЕЙБОЛ. Волейболи
стки московского «Динамо» 
в первом полуфинальном 
матче розыгрыша Кубка ев
ропейских чемпионов побе
дили голландский «Ван ху- 
тен» — 3:1. А мужская
команда «Радиотехник» из 
Риги в полуфинальном тур
нире на Кубок обладателей 
кубков, проходящем в Риме, 
лидирует, имея две победы 
после двух встреч. В послед

нем матче рижане выиграли 
у «Спартак Левеки» (Болга
рия) — 3:0.

Волейболисты ЦСКА в ро
зыгрыше Кубка европейских 
чемпионов также пока не 
знают поражений. В полуфи
нальном турнире в Софин во 
втором матче они одержали 
верх над «Ресовией» из 
Польши — 3:1. А в женском 
полуфинальном соревнова

нии (Кубок обладателей ев
ропейских кубков) москвич
ки (ЦСКА) победили спорт
сменок «Славии» (Болгария) 
— 3:0.

(ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

13 ф евраля —; «Свои люди 
- сочтем ся».

Н ачало —  в  19 час. 30 ш ш .

ф ел л о . «П еснь о Г ай авате» . П е
р е д а ч а  по л и т е р а т у р е . 10.10; 
«Б есед ы  о сп орте» . 10.40. «По 
родной  стр ан е» . «У рал — в а ж 
н ей ш и й  р ай о н  тя ж е л о й  и н д у 
стр и и » . 11.10. «У зоры ». 11.50. 
Н овости.

KI/1 HO
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«П рощ айте , ф араоны !»  —
8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. «К а ка я  у  вас 
улы бка?» — 9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
З а л  к и н о х р о н и к и . « К о м п ью 
тер и за га д ка  Леонардо» ‘ — 
12-55, 15-25, 17-55, 20-55.
М у л ьтсб о р н и к  «Н епью щ ий  во
робей», «С ам о го нщ и ки »  и др. 
— 9, 10-25, 11-50, 14. 16-30, 19, 
21-30.

«ОКТЯБРЬ»
«К а ка я  у  вас улы бка?» — 9, 

12-30, 14-15. 16, 17-45, 19-30,
21-15. «Трудны е д ороги  мира»
— 10-45. «П рощ айте , ф арао
ны !» — 8-40, 11-40, 13-20, 15,
16- 40, 18-20, 20-20, 21-40. Для 
детей — « М ул ьтсб о р н и к  № 33— 10-20.

«РОДИНА»
«Герцог Боб» — 9. 10-40,

12-20, 16-20, 18-30. «Ром анс о
влю бленны х»  — 20-20. Для де
тей  — «М ай ска я  ночь, или 
У топ лен н иц а»  — 14-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Ни п уха , ни пера» — 8-40, 

10-10, 11-40, 13-10, 14-40, 16-10.
17- 50, 19-30, 20-10, 21-50. «Цве
ты  запоздалы е» — 9, 12-40,
16- 20, 18-10, 20, 21-50. Для де
тей  — «П одвиг Ф архада» — 
10-50, 14-30.

«СИБИРЯК»
«Оцеола» — 11, 12-40, 14-20,

17- 40, 19-20, 21. Для детей — 
«На войне к а к  на войне» — 
9-20, 16.

«ПИОНЕР»
«Соленый пес» — 9, 10-30.

12, 13-30, 15, 16-30. «Привалов- 
с ки е  м иллионы » (две се р и и )—. - 
18, 211

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Ч исты м и  р ука м и »  — 17,
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Генералы пе сч а н ы х  карье 

ров» — 18, 20. Для детей — 
М ул ьтсб о р н и к  N° 24 — 11.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«П е р е д ви ж ни ки »  — 16. «Чи
сты м и  р ука м и »  — 17-10, 1921.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Она и дьяволы » — 15, 1821.

С 12.00 до 13.10 —  переры в. 
13.10. Н а э к р а н е  — ки н о к о м е
дия . « К у б ан ск и е  к а за к и » . 
15.05. « Н ау ч н о -те х н и ч еск ая  ре
во л ю ц и я и  б о р ьб а  и дей  в со
ц и ологи и » . 15.20. «И грай , м ой 
баян!» . 15.50. «П одвиг». 16.20. 
«Кто б ы л  н ичем ...» . Т ел еви зи 
о н н ы й  м н о го сер и й н ы й  х у д о 
ж еств ен н ы й  ф и льм . 1-я сер и я . 
17.30. «В рем я» . И н ф о р м ац и о н 
н а я  п р о гр ам м а.

ТОМСК
18.00. Н аселени ю  о гр а ж д а н 

ск о й  обороне. О р аб о те  ф о р 
м и р о в ан и й  гр а ж д а н с к о й  обо
р о н ы  в  К и ровском  р ай о н е  
г. Т ом ска. 18.20. Н овости.

МОСКВА
18.30. На э к р а н е  — к и н о к о 

м еди я. «К у б ан ски е  к а за к и » . 
20.25. « Н ау ч н о -те х н и ч еск ая  р е 
во л ю ц и я и  .борьба идей  в со 
ц и ологи и » . 20.40. «И грай , м ой 
баян!» . 21.10. «П одвиг». 21.40. 
«Кто бы л ничем ...» . 1-я сер и я . 
23.00 — 23.30. «В рем я». И н ф о р 
м ац и о н н а я  п р о гр ам м а.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

19.30. «М инута р асп л аты » . 
Ф ильм . 19.40. Т ел еви зи о н н ы й  
к л у б  « Х у д о ж ествен н ая  сам о 
д ея тел ьн о сть» . П оет н ар о д н ы й  
х о р  Т ом ского о р д е н а  Т рудово
го К расн ого  З н ам ен и  за в о д а  
р е ж у щ и х  и н стр у м ен то в . 20.40 
— 22.00. «А дъ ю тан т его  п р е 
в о сх о д и тел ьс тва» . 2-я сер и я .

Вагонное депо ст. Томск-П ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР на. 
курсы проводников вагонов и поездных электромонтеров 
пассажирских поездов.

.На курсы проводников ватонов принимаются лица не 
моложе 18 пет, с образованием не ниже 8 классов. Срок 
обучения — два месяца.

Начало занятий—15 февраля 1975 г.
За период обучения выплачивается стипения 45 руб. в 

месяц.
На курсы поездных электромонтеров пассажирских по

ездов дальнего следования принимаются лица мужского 
пола, отслужившие в рядах Советской Армии, имеющие 
разряд электрослесар-я. Срок обучения—два месяца.

Начало занятий — 20 февраля 1975 г.
За период обучения выплачивается стипендия—45 руб. 

в месяц. На принятых распространяются все льготы для 
работников железнодорожного транспорта.

Обращаться в отдел кадров Томского вагонного депо, 
телефон № 5-93, дополнительный 2-46. .

Правление городского клу
ба самодеятельных художни
ков и мастеров-умельцев 
приглашает 14 февраля, к 
19 час., в Дом ученых всех 
членов клуба и желающих 
вступить в него, на отчетно- 
выборное собрание.

Дом художественной 
самодеятельности проф

союзов.

Р А  Д Н О

Томскому межотраслевому 
территориальному центру 
научно-технической инфор
мации и пропаганды (ЦНТИ) 
требуются: техник-оператор
для работы на счетно-перфо
рационной технике, инжене
ры, библиотекари с высшим 
и средним специальным об
разованием.

Обращаться: 634009,
Томск, ул. Д.-Ключевская, 
4, телефоны 1\Г°№ 2-54-11,
5-15-61.

изве-
ВТОРНИК, 11 февраля

7.34. О бзор п о сл ед н и х  
етий . 7.40. «Лю би сво й  город». 
7.45. М у з ы к а л ь н е й  а н т р а к т . 
7.50. Р е к л а м а  и о б ъ я в л е н и я . 
9.00. По стр ан и ц ам  г а з е т  «К р а
сн ое зн ам я»  и  «М олодой л ен и 
нец». 9.10. Н овы е к н и ги  том и 
чей . «Я — «Г ран и т» . 9.20. И н
стр у м е н та л ь н ы е  п ь е с ы  со в ет 
с к и х  ком п о зи то р о в . 9.45. «Об
щ еств е н н о ст ь  и б орьба е 
п ьян ств о м » . Р а с с к а з ы в а ю т
ч л ен ы  к о м и сси и  п о д ш и п н и к о 
вого зав о д а  по борьбе с п ь я н 
ством . 19.00. П оследние и з
вести я . 19.11. «В л есн ом  ц ех е  
об ласти» . 19.16. « Р аб о ч ее  у т 
ро». П ер ед ач а  для  у ч а щ и х с я  
п р о ф тех у ч и л и щ . З н а к о м ь т е с ь  
— ГПТУ N° 34. „ «В н и м ан и е — 
твор ч ество »  — р е п о р т а ж  из 
ГПТУ №  6. «Дом, в котором  ты  
ж и веш ь»  — р ей д  в о б щ еж и ти е  
ГПТУ № 19.

Отдел пожарной охраны 
УВД Томского облисполкома 
приглашает на постоянную 
работу демобилизованных из- 
рядов Советской Армии. 
Здесь же требуются шоферы 
I и II классов.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, пр. Ле
нина, 151-а, в бюро по трудо-' 
устройству, или пр. Кипова, 
20, телефон № 29-94-24.

Томское пассажирское ав
тотранспортное предприятие 
№ 2 приглашает на работу 
шоферов I и II классов, ква
лифицированных автослеса
рей, автоэлектрнков, мото
ристов.

Здесь же требуются: .ма
ляр для покраски автобу
сов, токарь 4-го или 5-го раз
ряда, жестянщики по ремон
ту салонов автобусов, кон
дукторы, инженер по техни
ке безопасности.

Шоферам и ремонтным 
рабочим в I . полугодий 
1975 г. предоставляется ме
сто в общежитии гостинично
го типа.

Автоколонне № 1974 тре
буются следующие набочие: 
автослесари, инструменталь
щики. вулканизаторщики, 
шоферы всех классов, авто
электрики, медники, кузне
цы, жестянщики, табельщи
ца, механики.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро 
по трудоустройству, или.пер. 
Владимирский, 21.

Проезд до остановки 
«Ул. Учебная» автобусами 
№№ 1, 22, 19 и троллейбу
сом № 1.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или Ир
кутский тракт, 47.

Томская автошкола объяв
ляем прием учащихся на 
курсы автоэлектриков-а«ку- 
муляторщиков для авто- 
предприятий.
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МОСКВА
9.00. П ро гр ам м а п еред ач . 

9.05. П р ем ь ер а  д о к у м ен тал ьн о 
го  ф и л ь м а  « В о звр ащ ен и е  Иго
р я  В и н окурова» . 9.25. Г. Лонг-

Авторемонтному заводу 
требуются токари^ слесари- 
ремонтники по ремонту про
мышленного оборудования, 
подсобные рабочие, контро
леры ОТК, начальник ЖКО, 
слесари-сантехники в ЖКО.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или ул. 
Смирнова, 9, в отдел кад
ров, телефон № 595-356.

Начало занятий 
февраля 1975 г.

Здесь же требуются води
тели автомобиля I класса.

Обращаться: г. Томск,
ул. Пролетарская.
фон N° 290-567.

теле-

Научно - исследователь
скому институту высоких на
пряжений на постоянную 
работу требуются: заведую
щий гаражом или автомеха
ник, чертежницы, копиров
щицы, художннк-оформп- 
тель, бухгалтер, бухгалтер- 
кассир.

Обращаться: 634050,
Томск, пр. Ленина, 2-а. 2-й 
корпус ТПИ, коми. 223, те
лефон N° 92-5-91, в отдел 

, кадров.

^Учебно-курсовой комбинат 
объединения «Сельхозтехни
ка» ПРОИЗВОДИТ НАБОР 
на пятимесячные курсы шо
феров III класса и четырех
месячные курсы тракторя- 
стов-машинистов III класса.

Для зачисления необходи
мо иметь справки медицин
ского освидетельствования.

В период обучения вы
плачивается стипендия 70 
руб. в месяц.

Начало, занятий — 1 мар
та 1975 года.

Здесь же принимаются ли
ца по направлениям район
ных объединений «Сельхоз
техника».

Адрес комбината: 634015, 
Томск, ул. Энергетическая, 

Проезд автобусами
№№ 3, 3-а до 
«1-е Сенные», 
№ 5-14-30.

остановки
телефон

Широкоформатному кино
театру «Родина» срочно тре
буются: технички, киномеха
ники.

Автомобильная колонна 
№ 1976 приглашает желаю
щих работать в автоколонне 
на курсы шоферов 3-го клас
са с отрывам и без отрыва от 
производства. Обучающим
ся выплачивается стипендия.

Обращаться по. адресу: 
г. Томск, ул. Циолковского, 
1, проезд автобусами №№ 3 
и 3-а до остановки «Ул. 
С. Лазо», телефоны 
№№ 5-39-48, 5-22-46.

Учебно - производствен
ный комбинат облбытуправ- 
ле-ния производит набор на 
курсы: парикмахеров муж
ского зала, приемщиков (ра
ботников салонов), вязаль
щиц.

Срок ^ обучения *— от 2 
до 6 месяцев. Стипендия — 
36—40 руб. в месяц.

Обращаться по адресу: 
г. Томск. ул. И. Черных, 
101, УПК. 3-й этаж, телефо
ны №№ 5-03-21,' 5-03-23.

Санаторию для детей, с. 
нарушениями, опорно-двига-. 
тельного аппарата требуют
ся: воспитатель, санитарки, 
повар.

Обращаться по адресу: 
634050. Томск, Московский 
тракт, 4, к главному врачу.

А дрес реда кции : 634050, Том ск, ГСП-18, пр. им. Ф р ун зе , 103. ТЕЛЕФОНЫ :
44Я0в31 ° Т̂ ела пр опаган ды  — 4-80-95, отдела
иий

Детской больнице ЛГа 1 
срочно требуются медицин
ские сестры (добавляется к : 
зарплате 15 процентов . над
бавки за вредность), диет
сестры на молочную, к у х н ю , 
повара, кухонные рабочие! 
санитарки, прачкп, фельд
шер в пос. Ба-саядайка (пое- 
доетавляется квартира). *\ 

Обоагцаться в отпел кач- 
ров больницы: г. Томск-50
Московский тракт, 4.

прием ной  р е д а кто р а —-4-74-35, зам естителей  МсН<ттим « — « t-y i-з з , ответ соипетаг,=
отдела инф орм ации  -  4-73-32, 4 4 H . 2 2 r iT W , Y "  « в е с к о г о  о т л е л а ^ ^ ю е т  ° ' ° Т " а и _________  —

4-20-91, зам . зав. издательством  _  4-77-62, с те н о гр а ф и стки  _  4-70-34. областной - ^ ж у р н а л и с т с к о й  о ^ н и з а ц и и 7’ n e ^ S ^ V s l - S s ' 71' 39' б* ™ е р и и  к  отдела обьявле-

редактора —• 4-77-52, 4-71-35, ответ, секретаря —- 4 *72-3,4
сел ьско го  хозяй ства  -  4-83-65. 4.23-60, отдела н а уки  и уче бны х заведений

Г
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К302383. Заказ № 212
г. Томск, типография издательства «Краемнее знамя».
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